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КХЛ как организация 
 

"Газпром-Арена" примет два хоккейных матча в декабре (ТАСС) 
Встречи пройдут с участием сборной России и СКА. 

перейти к статье 

"В Америке я был сумасшедшим ребенком, кайфовал от себя". Тусовки, 
деньги, Панарин - истории чемпиона КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью чешского нападающего ЦСКА Иржи Секача. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Мойсанен стал тренером вратарей в "Тракторе" (Р-Спорт) 
Финский специалист Ари Мойсанен вошел в тренерский штаб "Трактора" под 
руководством Владимира Юрзинова-младшего, заняв должность тренера 
вратарей, сообщается на официальном сайте челябинского хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Почему минское Динамо потерпело 11 поражений подряд, причины 
провала (Чемпионат.com) 
В клубе последовали новые странные кадровые решения. Что будет дальше? 

перейти к статье 

Обзор дня: В минском "Динамо" решили выгнать американцев. В чем они 
виноваты? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

День обменов "Ак Барса": минус защитник сборной и два воспитанника, 
плюс внук Тихонова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В "Ак Барсе" давно искали усиление и не скрывали этого. Клуб искал шестого 
легионера, но пока обошелся без подписания иностранных новичков.  

перейти к статье 

Первый номер драфта КХЛ 2012 года Александров продолжит карьеру в 
системе СКА (Чемпионат.com) 
ХК "Сочи" обменял защитника Дениса Александрова в систему СКА, 
информирует официальный сайт клуба "СКА-Нева". Южане получили денежную 
компенсацию.  

перейти к статье 



 

Дэнни Тейлор подписал пробный контракт с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Канадский голкипер Дэнни Тейлор подписал пробный контракт с минским 
"Динамо" сроком на три матча, информирует официальный сайт белорусского 
клуба.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Для хорошего показателя полезности нужно вовремя меняться". 
Комментарии лучших игроков недели (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Лучшие игроки 9-й недели Париматч чемпионата МХЛ рассказали о своих 
успехах. Голкипер "Локо" вспомнил самый красивый сэйв, защитник "Спартака" 
открыл секрет результативности, а нападающий "Толпара" рассказал про серию 
побед уфимцев.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Фотоконкурс КХЛ и компании Canon: известны победители по итогам 
октября (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Стали известны октябрьские победители фотоконкурса #ЖивиХоккеем, 
организованного Континентальной хоккейной лигой совместно с компанией 
Canon для фотографов, работающих на матчах Лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг назвал ФХР лучшей среди хоккейных федераций в 
прошлом сезоне (Интерфакс) 
Глава штаба сборной России, первый вице-президент Федерации хоккея России 
(ФХР) Роман Ротенберг высоко оценил успехи сборных команд страны в сезоне-
2018/19. 

перейти к статье 

Награды ФХР - ширма от реальных проблем. "Лидером сборной" назвали 
Овечкина, а до этого Ротенберга (Sport24.ru) 
Это просто абсурд. Овечкин провалил чемпионат мира.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Вызов сборной (Известия) 
Что ждет "Красную машину" в Хельсинки. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Молодежь КХЛ почувствует, что Евротур - другой 
уровень" (Russia-hockey.ru) 
О своих ожиданиях от Кубка Карьялы - для Russia-Hockey.ru - экс-главный тренер 
национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги.  

перейти к статье 



 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Русская молодежь бьет канадцев у них дома. Команда Брагина никого не 
боится (Sport24.ru) 
Только посмотрите на мельницу в стиле Миронова и Каспарайтиса!  

перейти к статье 

Итоги первых матчей Суперсерии: Брагин создал суперзвено, с 
остальными придется еще поработать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Закончился первый этап Суперсерии против хоккейной лиги Квебека. 
Молодежная сборная России в ней выиграла: победа в основное время и 
поражение в овертайме помогли набрать 4 очка - это на два больше, чем у 
QMJHL.  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Женская сборная России по хоккею сыграет на Турнире пяти наций в 
Дмитрове (Интерфакс) 
В Дмитрове с 6 по 10 ноября пройдет Турнир пяти наций, на котором выступят 
хоккейные сборные России, Германии, Швейцарии, Чехии и Финляндии, 
сообщает пресс-служба федерации хоккея России. 

перейти к статье. 

Другие Лиги 
 
Зубов вернется в "Даллас" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший российский защитник Сергей Зубов возвращается в "Даллас", 
информирует клубный журналист Шон Шапиро.  

перейти к статье 

Разное 
 

Братья Зогорна, новичок "Барыса". Кто из КХЛ сыграет на Кубке Карьяла? 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru - о представительстве клубов Лиги в сборных Швеции, Чехии и Финляндии 
на первом этапе Евротура - Кубке Карьяла. 

перейти к статье 

Центральный комплекс хоккейной академии "Авангард" в Омске 
откроется 7 ноября (Sport24.ru) 
В четверг, 7 ноября, состоится открытие Центрального спортивного комплекса 
хоккейной академии "Авангарда". Об этом сообщает пресс-служба клуба. В 
эксплуатацию он был введен во втором полугодии 2019 года. 

перейти к статье 

Неделя в истории КХЛ. Первый матч на "Барыс-арене", возвращение 
Войнова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Легендарный камбэк в Хельсинки, 15 шайб в Подольске, хет-трик Кицына и 500-
е очко Радулова. KHL.ru - о событиях, которые случились в истории Лиги на 
минувшей неделе.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
"Газпром-Арена" примет два хоккейных матча в декабре (ТАСС, Москва, 6 
ноября 2019) 
Встречи пройдут с участием сборной России и СКА 
Домашний стадион футбольного клуба "Зенит" "Газпром-Арена" в декабре 
примет два хоккейных матча с участием сборной России и СКА вместо 
планировавшихся трех. Об этом ТАСС сообщил член совета директоров СКА и 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), генеральный директор "Зенита" 
Александр Медведев. 
Ранее Медведев рассказал ТАСС, что рассматривалась возможность 
проведения на "Газпром-Арене" трех матчей. В конце 2018 года на футбольном 
стадионе прошли две хоккейные игры. 16 декабря сборная России в матче Кубка 
Первого канала обыграла команду Финляндии со счетом 5:0, а 22 декабря СКА в 
игре регулярного чемпионата КХЛ потерпел поражение от ЦСКА (1:4). Эти 
встречи посетили 71 381 и 67 770 зрителей соответственно. 
"Думаю, будет два матча, - сказал Медведев. - Там была возможность провести 
встречу с "Северсталью" (17 декабря - прим. ТАСС), но все-таки собрать 60 тыс. 
человек на матч СКА - "Северсталь", при всем уважении к нашему будущему 
сопернику, было бы тяжеловато. Тем более когда рядом будет матч сборной. 
Поэтому решили остановиться на двух матчах". 
"Уже идет подготовительная работа", - добавил член совета директоров СКА и 
КХЛ. 
Кубок Первого канала по хоккею пройдет с 12 по 15 декабря на МСК "ЦСКА-
Арена", россияне сыграют 12 декабря со шведами, 14 декабря с чехами и 15 
декабря с финнами. После этого в календаре матчей СКА значатся три 
домашних матча регулярного чемпионата КХЛ - против "Северстали", ЦСКА и 
магнитогорского "Металлурга". Встречи состоятся 17, 19 и 22 декабря. По 
информации ТАСС, речь идет о проведении игр Россия - Финляндия и СКА - 
ЦСКА.  

https://tass.ru/sport/7085743 
Похожие сообщения (22): 

Sports.ru, Москва, 6 ноября 2019 
Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 ноября 2019 

Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 ноября 2019 
Sports.ru, Москва, 6 ноября 2019 

Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2019 
Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 ноября 2019 
Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 ноября 2019 

Sportbox.ru, Москва, 6 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"В Америке я был сумасшедшим ребенком, кайфовал от себя". Тусовки, 
деньги, Панарин - истории чемпиона КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 6 ноября 2019) 
Интервью чешского нападающего ЦСКА Иржи Секача  
Билялетдинов, Никитин, Шумаков  
 - Вы стали обладателем Кубка Гагарина в "Ак Барсе". Почему перешли в ЦСКА 
?  

https://tass.ru/sport/7085743


 

 - Я очень рад быть в этой команде. И сейчас у меня есть большой шанс снова 
выиграть Кубок. Но все-таки я перешел в ЦСКА не сам - стороны совершили 
обмен.  
 - Вы собирались вернуться в НХЛ. Почему остались в КХЛ?  
 - Я действительно хотел попробовать вернуться в НХЛ после прошлого сезона. 
Очень долго думал, но решил, что сейчас не лучшее время. Поэтому 
предложениями из НХЛ даже не интересовался. Что касается России, думал, что 
останусь в "Ак Барсе", потому что права на меня были у них. Конечно, я был 
счастлив, когда узнал, что меня обменяли именно в ЦСКА. И команда крутая, и 
город. Сразу после обмена мы обговорили детали контракта. И вот я здесь.  
 - Обсуждали с Игорем Никитиным финал 2018 года?  
 - Не думаю, что он хотел бы вернуться в то время. К тому же парни взяли Кубок 
в прошлом сезоне. Им теперь все равно, что было раньше.  
 - Что общего между Зинэтулой Билялетдиновым и Никитиным?  
 - Они очень хорошо знают друг друга и общаются. По-моему, даже тренировали 
вместе. Лично я нахожу их очень похожими.  
 - Билялетдинов всегда проводил длинные собрания по технике и тактике. У 
Никитина так же?  
 - Они не такие долгие, как с Билялетдиновым. Но очень похожи. Оба тренируют 
в одном стиле.  
 - Чемпионский сезон получился очень хорошим для Билла. А вот прошлый - не 
настолько. Чего ему не хватило?  
 - Все зависит от хоккеистов. От того, как они играют.  
 - То есть это ваша вина?  
 - Да. Мне не страшно взять вину за поражения на себя и команду. Очевидно, что 
мы были совсем не такими, как год назад, поэтому и вылетели в первом же 
раунде плей-офф. Так что не могу сказать, что Билл что-то изменил. Он 
тренировал, как и всегда.  
 - Что же заставило команду играть по-другому?  
 - Даже не знаю. Все еще думаю об этом провале.  
 - Может быть, это синдром чемпионства так повлиял?  
 - Возможно.  
 - За ЦСКА в этом году замечали подобное?  
 - Совсем нет. А вот в "Ак Барсе" после победы игра многих парней ухудшилась. 
Я до сих пор не понимаю, в чем причина. Но стараюсь не думать об этом, так как 
это очень большое разочарование как для меня, так и для всей Казани. Что с 
нами тогда произошло? Без понятия.  
 - Какие мысли были у вас в голове, когда Сергей Шумаков забил вам тот самый 
супергол?  
 - Он очень техничный игрок. Конечно, это очень разозлило парней. И потом он 
попытался сделать это во второй раз, тем самым разозлив ребят еще больше.  
 - Удивило то, что никто не попытался его остановить или хотя бы применить 
силовой.  
 - Мне кажется, все пытались. Но мы были не в лучшей форме и играли не в свой 
хоккей, поэтому ничего не получилось. Вся команда тогда была в бешенстве. Это 
нам тоже помешало. Мы злились так сильно, что было тяжело сфокусироваться. 
Игра совсем не пошла.  
 - После серии с "Авангардом" вы сказали, что вам стыдно.  
 - И мне стыдно до сих пор. Мы были великой командой, с большими именами. 
Должны были показать совсем другую игру.  
 - Антон Ландер говорил, что его решение уйти из команды связно с уходом 
Билялетдинова.  



 

 - Я тоже знал, что он больше не будет тренировать. Безусловно, это тоже 
повлияло и на мое решение. Без него это уже не та команда. Если бы я вернулся 
в Казань, чувствовал бы себя намного комфортнее под руководством Билла.  
 - Вернемся к ЦСКА: как часто улыбается Никитин?  
 - Все задают этот вопрос. В раздевалке он всегда очень дружелюбный: 
улыбается, со всеми разговаривает. Но на скамейке он слишком погружен в 
работу. И это правильно.  
 - У Билялетдинова такой же подход?  
 - Абсолютно точно. Но тренеров всегда видят полностью сконцентрированных 
на работе. Отсюда и вся серьезность.  
 - Дисциплина для Никитина - превыше всего.  
 - Да, он очень строгий на льду. Хочет, чтобы все выполнялось безукоризненно. 
Но мне это подходит. В НХЛ все работают по такому принципу. Когда я играл за 
океаном, научился, что каждый пас должен быть четким, все должно быть гладко.  
 - Только одному вашему тренеру не нравился такой жесткий и строгий подход - 
Джоэлю Кенневиллю.  
 - Да, но наша команда тогда была настолько хорошей, что даже на тренировках 
у нас все было идеально. Может быть, тренер и не был строгим, но ребята были 
очень серьезными. Я думаю, что "Чикаго" на тот момент был одной из самых 
дисциплинированных команд. Настолько, что им не нужен был даже хороший 
тренер. Я не говорю, что он был плохим, но капитан и лидеры команды 
справлялись со своей задачей и делали все, что нужно, чтобы выиграть.  
НХЛ, Панарин, тусовки  
 - Говорили, что если вы приедете в НХЛ, начнете всех рвать. Но этого не 
произошло.  
 - Да, однозначно. Когда я приехал туда, делал совсем не то, что должен был. 
Мне говорили тогда, что следует расставить приоритеты, но я не слушал. Только 
со временем и с опытом понимаешь, что совершил ошибку. В НХЛ играют только 
профессионалы. Там не задерживаются те, кто страдает ерундой.  
 - Каково это - играть за "Монреаль"? С чем это можно сравнить?  
 - Все команды, за которые я играл, были в крутых городах. Монреаль, Торонто, 
Чикаго - это все огромные мегаполисы. Фанаты там просто нереальные, и их 
огромная толпа. Не нужно никакого другого стимула для хорошей игры. Но самым 
лучшим городом в этом плане был Чикаго. Там мотивировало абсолютно все, 
начиная с гимна. Эта атмосфера будто заставляет тебя играть лучше. Это очень 
крутой опыт.  
 - А что на счет "Анахайма" и "Аризоны"?  
 - Там поменьше фанатов из-за того, что клубы довольно молодые. Непросто 
затащить болельщиков на игры в Калифорнии или в Аризоне. Никто не хочет 
идти на холодную площадку и смотреть хоккей. Как-то у меня был длинный плей-
офф с "Анахаймом". Все было прекрасно - много болельщиков, их поддержка. Но 
во время регулярки все совсем иначе - трибуны наполовину пустые.  
 - Когда вы приехали в "Чикаго", Артемий Панарин уже был в команде. Что 
запомнилось?  
 - Он не очень хорошо говорил по-английски...  
 - Мало что изменилось...  
 - Я не знаю, не очень слежу за ним и его интервью. Не могу ничего сказать. Все, 
что я видел - он великолепный игрок.  
 - Должно быть, круто было смотреть на него и на Патрика Кейна на тренировках.  
 - О да. Реально прикольно наблюдать за ними, их техникой. Они одни из лучших 
хоккеистов в мире. Было круто выходить с ними на лед.  
 - Не думаете, что уехали в НХЛ слишком рано?  



 

 - Конечно, я много думал об этом. Возможно, мне следовало остаться тогда, 
когда мои права из "Льва" как раз продали Казани. Я мог бы поиграть там года 
два и уехать. Но, с другой стороны, я с таким же успехом мог бы провалиться и 
вообще вернуться в чешскую лигу. Никогда не знаешь, как сделать лучше. Если 
честно, мне уже все равно. Не думаю об этом.  
 - Что было в НХЛ самым сложным для вас?  
 - Наверное, три обмена. Когда перебрасывают из команды в команду... Это 
непросто. Но если закрыть глаза на все негативные стороны, каждый день в НХЛ 
был прекрасным. Это лучшая лига в мире, очень классно было находиться там.  
 - Не пробовали смотреть на обмены с позитивной стороны? Как на шанс начать 
что-то новое?  
 - Я был тогда еще сумасшедшим ребенком. Слишком много времени уделял 
тусовкам в то время. В этом причина моей не слишком хорошей игры. Могло быть 
намного лучше. Если бы меня спустили в фарм, а не обменяли, все обернулось 
бы иначе. Это могло мотивировать меня. Думаю, обмены не пошли мне на 
пользу.  
 - Сколько же вы тусили?  
 - Прилично. Я тогда просто кайфовал от себя. Сейчас не стыдно это вспоминать, 
потому что все знают, каким я был. Просто наслаждался жизнью. Не сказал бы, 
что творил что-то безумное. Ко мне постоянно приезжали друзья из Чехии, и я 
совершенно не боялся выпить пару бокалов пива. Плюс у меня не было девушки.  
 - Устраивали посиделки дома или ходили в клубы?  
 - И то, и другое. Как карта ляжет.  
 - Кто тусовался с вами из команды?  
 - Некоторые игроки. И друзья из Чехии.  
 - Шон Эйвери выпустил книгу, в которой рассказывает, как он мог заявиться на 
тренировку сразу после клуба - прямиком после дикой тусовки.  
 - Уверен, что такое случалось. Но сейчас положение дел изменилось. Все хотят 
зарабатывать большие деньги. В КХЛ - точно так же. Больше ты не можешь 
позволить себе подобный образ жизни, если играешь в хорошей команде и 
получаешь много. Во времена Шона, может быть, это еще и было возможным.  
 - Это была совсем другая НХЛ.  
 - Точно. Другая лига, друга история. Я слышал пару рассказов о тех вечеринках. 
Не думаю, что у нас когда-то было хоть что-то подобное.  
 - Сколько еще таких же тусовщиков было, к примеру, в "Монреале"?  
 - Не буду раскрывать их имена. Не хочу никого подставлять. Все ребята делали 
такие вещи. Кто-то больше, кто-то меньше.  
Ягр, Зарипов, Кубок Гагарина  
 - Кто ваш самый близкий друг из россиян в ЦСКА?  
 - Мы много болтаем с Кириллом (Капризовым), с Григой. Он, кстати, говорит на 
очень хорошем английском.  
 - У него жена канадка.  
 - Да-да. Мы постоянно общаемся с ним в раздевалке.  
 - Некоторые ребята из ЦСКА жалуются, что у них мало выходных - одни 
тренировки.  
 - Я бы так не сказал. В ЦСКА дают достаточно много выходных по сравнению с 
"Ак Барсом". Сейчас я отдыхаю столько же, как в НХЛ.  
 - ЦСКА по уровню игроков похож на клуб НХЛ.  
 - Если говорить о составе, многие из команды могли бы спокойно играть за 
океаном.  
 - Почему все молодые хоккеисты уезжают из Чехии?  



 

 - Все из-за того, что наш хоккей совсем не развивается. Все не очень хорошо 
сейчас, и это касается не только молодых игроков. Было бы круто, если бы у нас 
сейчас был хотя бы один яркий перспективный юниор.  
 - Как Давид Пастрняк.  
 - Именно. Вот он реально крут.  
 - Вам не грустно, когда чешская сборная постоянно проигрывает на МЧМ?  
 - Что поделать? Как я сказал, наш хоккей совсем не развивается. Я никого не 
обвиняю, но у нас сейчас явные проблемы и пробелы. Просто нет хороших 
игроков. На самом деле, никто не может назвать точную причину наших 
поражений. В НХЛ у нас сейчас три-четыре игрока высшего уровня. Вот и все.  
 - Зато Яромир Ягр все еще играет. Вы с ним, кстати, из одного города - Кладно. 
Следите за его игрой?  
 - Не понимаю, как можно играть в его годы. Но это впечатляет. И если он все 
еще забивает, почему бы и нет?  
 - Когда смотришь на лучших игроков чешской лиги - многим за 30, кому-то уже 
40.  
 - Да, лучшие игроки - самые старшие. Как раз следствие того, о чем мы говорим. 
У чешского хоккея немало проблем. Если кто-то начинает играть лучше 
остальных в нашей лиге, они сразу же пытаются уехать в другую. Я выступал в 
Чехии совсем недолго и не могу оценить уровень игры там. Но, думаю, разница 
между топовыми командами и аутсайдерами в чешской лиге очень и очень 
велика. В этом сезоне в КХЛ все игры достаточно интересные. Конечно, если 
смотреть только на количество голов - может так не показаться, но встреча с 
каждым соперником тяжелая. А в Чехии часто случаются матчи со счетом 8:2, 
8:1. Это печально.  
 - В КХЛ тоже хватает ветеранов. Например, Данис Зарипов.  
 - Он отличный парень.  
 - Он все еще тот же, что и раньше?  
 - Я бы сказал, что да. Просто он стал кататься чуть медленнее. Но я забил очень 
много голов именно благодаря Данису. Он постоянно отдавал мне пас. Все, что 
мне нужно было сделать, - подставить клюшку.  
 - У него очень техничные руки.  
 - И высокий хоккейный интеллект. Это проявляется в его решениях. Плюс Данис 
- сильный парень. В раздевалке он тоже всегда был потрясающим. Брал на себя 
обязанности капитана.  
 - Как вы провели свой день с Кубком Гагарина в Чехии?  
 - Хороший был день.  
 - Ваш отец тоже был там.  
 - Он уже везде (смеется). Я провел с Кубком не один день, а четыре. Все были 
замечательные. Провез его по местам, в которых вырос. Показал ребятам, 
которые занимаются в хоккейной школе, где я учился, - чтобы они тоже смогли 
поверить в себя. Один день с Кубком я провел с моими друзьями.  
 - Много было внимания в Чехии к Кубку?  
 - Не очень. Я не делал этому событию никакой рекламы и никому не говорил. 
Просто хотел показать его своим друзьям и семье. В Чехии особо никому нет 
дела до Кубка. Никто мне даже не позвонил и не поздравил с победой. Это было 
странно.  
 - Вы могли бы распиарить это событие, привезти Кубок на арену в Праге.  
 - Да, знаю. Но я очень расстроился - всем было наплевать, выиграл я или нет. 
Никто не сказал: "Вау, Секач выиграл Кубок Гагарина". И я такой: "Хорошо. 
Значит, я его никому не покажу". На самом деле, я презентовал Кубок на нашей 



 

самой большой площади в Праге. Парочка русских пришли туда посмотреть на 
него.  
 - Что вы делали с Кубком?  
 - Пили из него шампанское и чешское пиво. И все.  
 - Русские игроки, которые привозили сюда Кубок Стэнли, ели из него черную 
икру.  
 - Я такого не делал. Кубок довольно грязный внутри. Есть бы я из него точно не 
стал.  
 - Вы могли бы помыть его перед этим.  
 - Я и так его помыл, но... Я не знаю, что было в нем до этого.  
Площадки, потолок зарплат, деньги  
 - Что думаете о разных размерах площадок в КХЛ?  
 - Мне это совсем не нравится. И я не думаю, что я единственный, кого это 
напрягает. Это раздражает многих, потому что очень сложно перестраиваться с 
больших площадок на маленькие ежедневно. Люди, наверное, вообще не 
замечают никакой разницы, но для игроков она колоссальна.  
 - На какой площадке комфортнее играть - на маленькой или на большой?  
 - Не могу сказать, что на большом льду лучше - все зависит от игрока. Возможно, 
больше красивого хоккея можно показать именно на широкой площадке. 
Появляется много времени на то, чтобы найти хороший пас, а не пускать шайбу 
по бортам.  
 - Довольно часто можно наблюдать, как шайбу пускают по бортикам.  
 - На маленьком льду? Да, именно. А как там играть по-другому? В России все 
команды привыкли к другому. Все приучены обороняться. КХЛ - довольно 
оборонительная лига. Все команды так играют. В матче со СКА у нас было всего 
четыре голевых момента за первый период. Все просто оборонялись изо всех 
сил. Я был бы рад, если бы они выбрали что-то одно в плане площадок. К любым 
размерам можно адаптироваться.  
 - То есть, главное, чтобы они были одинаковые?  
 - Абсолютно точно. Думаю, мог бы говорить сейчас от имени любого хоккеиста 
лиги, все хотели бы прийти к общему знаменателю.  
 - Вы бы хотели видеть более агрессивную, динамичную игру, приближенную к 
НХЛ?  
 - Конечно. Из-за этого там больше голов и бросков по воротам. Это не зависит 
от хоккеистов, а зависит именно от стиля игры в самой лиге. В НХЛ активно 
борются за шайбу, динамично двигаются. У нас команды просто играют в откат, 
что иногда делает невозможным проехать через всю площадку к воротам.  
 - В КХЛ с этого сезона ввели чипы, умные шайбы. Смотрите свою статистику?  
 - Как-то я смотрел скорость и дистанцию. Это интересно.  
 - Полезно?  
 - Даже не знаю. Наверное, нет.  
 - Может быть, тренерам так удобнее.  
 - Возможно. Но все индивидуальны. Кто-то катается много, кто-то не очень. Кто-
то быстрый, а кто-то медленный, но техничный. Но я не думаю, что это 
суперважное изобретение. Оно ничего толком не показывает.  
 - Что думаете по поводу введения потолка зарплат в следующем сезоне?  
 - Меня это не волнует. У меня есть контракт на следующий сезон. Если хотят 
ввести, пусть вводят. Я просто плыву по течению.  
 - Это сделает КХЛ лучше?  
 - Если все будет жестко соблюдено, то - да. Если никто не будет соблюдать 
потолок - в нем просто не будет смысла. А если не только у топовых команд будет 
шанс на Кубок - это будет круто.  



 

 - Как бы вы отнеслись, если бы в КХЛ зарплаты игроков сделали открытыми?  
 - Я был бы не против. Не вижу ничего плохо в том, чтобы хорошим игрокам 
хорошо платили за их работу.  
 - Хоккеисты боятся критики болельщиков?  
 - Уверен на сто процентов, что каждый и так знает, что парни зарабатывают кучу 
денег. Не думаю, что кого-то может удивить сумма.  
 - Многих легионеров шокирует, что русские игроки покупают слишком дорогие 
вещи: суперкары, часы. Вас это не удивило?  
 - Когда я был в Казани, все было примерно также.  
 - Как раз Пола Постму в Казани это и поразило.  
 - Если ребята хотят себе что-то классное, почему бы не пойти и не купить? 
Именно для этого мы и начинаем играть в хоккей - в мечте о хорошей жизни. Все 
знают, если начать играть на высшем уровне, можно заработать большие деньги. 
Те, кто много работает, могут позволить себе, что им хочется. Когда, будучи 
ребенком, начинаешь играть в хоккей, тебе нет никакого дела до денег. Ты 
просто пытаешься забить гол. Но потом начинаешь понимать: одна из главных 
мотиваций - деньги. Каждый хочет быть лучшим, каждый хочет получать больше.  
 - Когда вы приехали в Монреаль, какую машину купили?  
 - У меня вообще не было машины в Монреале.  
 - А один русский хоккеист приехал в "Нью-Джерси" и сразу же купил себе 
"Мазерати".  
 - Они просто наслаждаются жизнью на максимум. Не думаю, что они делают что-
то плохое. Вот если они становятся банкротами, это уже грустно. Но когда 
аккуратно относишься к деньгам - пара ботинок и хорошая одежда не повредят.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-forvarda-cska-
irzhi-sekacha-o-bilyaletdinove-i-nikitine-yagre-i-panarine-kubke-gagarina-i-dengah-
1607425/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Мойсанен стал тренером вратарей в "Тракторе" (Р-Спорт, Москва, 6 
ноября 2019) 
Финский специалист Ари Мойсанен вошел в тренерский штаб "Трактора" под 
руководством Владимира Юрзинова-младшего, заняв должность тренера 
вратарей, сообщается на официальном сайте челябинского хоккейного клуба. 
Мойсанен работает тренером вратарей с 2000 года, ранее он трудился в КХЛ в 
казанском "Ак Барсе" и финском "Йокерите", а также входил в тренерский штаб 
сборной Финляндии в 2012-2016 годах. 
Кроме Мойсанена, помощниками Юрзинова в тренерском штабе являются 
Максим Смельницкий, Алексей Чикалин, а также тренер по физподготовке Вадим 
Гудзик и видеотренер Владимир Гапонов. Алексей Тыртышный назначен 
главным тренером фарм-клуба "Трактора" - челябинского "Челмета". 
Владимир Юрзинов возглавил "Трактор" в субботу, 2 ноября, сменив на посту 
руководителя команды Петериса Скудру.  

https://rsport.ria.ru/20191106/1560621546.html 

К заголовкам сообщений 
Почему минское Динамо потерпело 11 поражений подряд, причины 
провала (Чемпионат.com, Москва, 6 ноября 2019) 
В клубе последовали новые странные кадровые решения. Что будет дальше? 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-forvarda-cska-irzhi-sekacha-o-bilyaletdinove-i-nikitine-yagre-i-panarine-kubke-gagarina-i-dengah-1607425/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-forvarda-cska-irzhi-sekacha-o-bilyaletdinove-i-nikitine-yagre-i-panarine-kubke-gagarina-i-dengah-1607425/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-forvarda-cska-irzhi-sekacha-o-bilyaletdinove-i-nikitine-yagre-i-panarine-kubke-gagarina-i-dengah-1607425/
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Флагмана белорусского хоккея и один из самых популярных клубов КХЛ 
продолжают мучить проблемы. Клуб из Минска лихорадит не первый сезон. 
Слабое финансирование, странные решения руководства, зависимость от 
сборной страны не делают "Динамо" лучше. Все на просторах КХЛ знают о 
замечательной атмосфере на домашних матчах минчан. На болельщиков 
"зубров" трудно смотреть, ведь команда не оправдывает их ожиданий. 
Разбираемся, почему так происходит. 
Опасения, которые оправдались 
От минского "Динамо" никто ничего не ждал перед стартом сезона. В команде 
прошла очень странная предсезонка с десятком просмотровых контрактов, 
последние легионеры приезжали уже по ходу сезона. К тому же "зубры" стали 
худшей командой предсезонки. Но, несмотря на все пессимистические прогнозы, 
минский клуб показал неплохой старт и даже какое-то время шел в середине 
турнирной таблицы Запада. Но в конце сентября у "Динамо" начался спад, из 
которого белорусскому клубу не удалось выйти до сих пор. 
Эти 11 поражений подряд показали реальный уровень белорусских игроков. 
Когда тот же Пулккинен получил травму, результативность минчан резко 
снизилась. Атаки уже не завершались острыми бросками. Следом повреждения 
получили и другие лидеры, у кого-то начался личный спад. Белорусская 
неопытная молодежь, чей реальный уровень ВХЛ и внутренний чемпионат, не 
может прыгнуть выше головы. До этого эти люди не сильно блистали в 
белорусском чемпионате, что же они смогут противопоставить Умарку, Мозякину 
и другим? Об этом даже сказал сам Басков: 
"У нашей команды сейчас непростой период. По разным причинам мы не можем 
рассчитывать на большую часть лидеров - травмы и болезни лишили нас шести 
игроков топовых звеньев, и это не могло не сказаться на результатах. В 
последних двух матчах на лед выходили только трое легионеров. Их место в 
основе заняли молодые белорусы, которые пока не готовы на равных тягаться с 
такими мощными и сбалансированными командами, как "Салават Юлаев". Но мы 
продолжим доверять Еременко, Мартынову, Денисову, Павленко, Грецкому, 
Толопило и другим ребятам, за которыми будущее нашего хоккея - и 
национальной сборной, и "Динамо". Потому что если это не сделать сейчас, 
завтра будет еще хуже". 
Нет легионеров - нет результата 
Нельзя сказать, что у "зубров" плохая игра. Если выбросить последние матчи с 
"Салаватом" и "Трактором", то в каждой игре минчане демонстрировали борьбу, 
не отдавая игру до последнего. Команды Вудкрофта всегда отличались 
неуступчивостью, несмотря на уровень игроков. Но для достижения хоть каких-
то результатов на длинной дистанции необходимы опытные игроки, которых в 
Минске совсем немного. Стоит только взглянуть на статистику в атаке, как сразу 
становится понятно, кто рулит в атаках у минчан. 
Еще одна проблема "Динамо" - игра в обороне. Минчане сделали ставку на атаку, 
не подписав ни одного защитника-домоседа. Есть Граньяни и Эллиотт, но они 
оба любят ходить в атаку и часто ошибаются в обороне. Белорусские защитники 
"Динамо" дотягивают максимум до уровня 3-й связки защитников КХЛ. С 
вратарями в столице Беларуси тоже не все гладко. Но как можно требовать от 
голкиперов стабильных результатов, когда в обороне проходной двор? В начале 
серии поражений "зубры" потеряли основного голкипера Энрота, а его сменщики 
- средние вратари, которые дотягивают лишь до уровня бэкапов ВХЛ. Это не 
могло не отразиться на результатах команды. 
Отдельная история - Олег Евенко. До прихода в КХЛ он выступал в АХЛ, где 
зарекомендовал себя как тафгая. В российской лиге он пытался 



 

совершенствовать навыки игры в обороне, но Олег все равно очень часто 
ошибался и этим подводил команду. В нынешнем сезоне хоккеист решил 
вспомнить свое прошлое и уже два раза за сезон получил "агрессора в драке". 
Первой жертвой стал Чесалин, второй - Жарков. Евенко повел себя очень грязно, 
за что получил три матча дисквалификации. Минские болельщики уже ждут 
противостояние Олега с Хантом. 
В Минске снова начали чудить? 
Международная пауза дала возможность руководству зубров серьезно 
встряхнуть составе. У "Динамо" даже новый капитан - им стал Андрей Костицын. 
В клубе расторгли контракт с лучшим бомбардиром Шором, выставили в список 
отказов 3-го бомбардира Шора, отправили в фармы Степанова, Феоктистова, 
Дюкова и Бокуна. И, если честно, они вызывают вопросы. Как минимум первых 
два решения. 
"Мы благодарны Шору за его работу. Это отличный нападающий, и я могу только 
пожелать ему успешно продолжить карьеру на высоком уровне. Однако на 
позицию центрального нападающего ведущего звена, на которую претендовал 
Дрю, на данном этапе нам необходим хоккеист с немного другими качествами. 
Расставание с Шором позволит нам освободить в зарплатной ведомости 
достаточную сумму, чтобы закрыть эту кадровую проблему, - пояснил клубной 
пресс-службе генеральный директор ХК "Динамо-Минск" Дмитрий Басков. - 
Решение по Принсу связано с тем, наши ожидания при подписании контракта с 
ним были выше, нежели Шейн демонстрирует на старте сезона. От игроков 
такого уровня мы ждем, что они будут определять игру команды, вносить 
существенный вклад в результат". 
Вину за провал, по сути, возложили на плечи двух легионеров. И это 
неправильно. Ведь кто у этих легионеров партнеры? Белорусы уровня 
внутреннего чемпионата. Шор - плеймейкер, до травмы Пулккинена он не раз 
помогал отличаться финну. Ему нужны партнеры, которые смогут завершать 
атаки. После травм лидеров таких в "Динамо" не оказалось. Да, по словам 
Баскова игрока расторгли, чтобы освободить место в платежке. Но так ли делают 
в клубе с серьезными намерениями? Хотя минский клуб не раз удивил хоккейный 
мир за последние годы. 
Решению по Принсу менее абсурдное, игрок просто пропал в последних матчах. 
Но хоккей - командная игра. Здесь все решает коллектив. А если вы хотите 
делать ставку на одного-двух лидеров, то вам нужны игроки уровня Шипачева 
или Капризова. В Минске собраны хорошие легионеры, но они будут приносить 
результат, когда будут играть вместе, ведь тогда они образуют сильный и единый 
атакующий кулак. Поодиночке они не смогут тащить клуб КХЛ. 
От зоны плей-офф минчан отделяет 6 очков, но смогут ли они догнать 
соперников? Этот сезон уже был полон сюрпризов, стоит лишь вспомнить успехи 
"Витязя", "Нефтехимика" или "Сибири". Минский клуб не выглядит беспомощным, 
как в прошлом сезоне, поэтому еще остается надежда, что "зубры" смогут 
побороться за путевку в заветную восьмерку.  
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Обзор дня: В минском "Динамо" решили выгнать американцев. В чем они 
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 Владимир Юрзинов решил поменять помощников, чтобы с новыми ему было 
достаточно комфортно. Нет ничего удивительного, что систему клуба покинули 
Андрей Царев и Александр Завьялов. Оба были людьми Скудры, но даже не это 
главное. Царев отвечал за вратарей и ему бы самостоятельно уйти в отставку 
после многочисленных провалов Василия Демченко. А ведь он в свое время 
сменил Ари Мойсанена в "Ак Барсе", что привело к быстрому вылету из турнира. 
Вместо них в первую команду пришел Максим Смельницкий, который не без 
успеха поработал и в " Белых медведях ", и в " Челмете ". В клуб высшей лиги 
переведен Алексей Тертышный.  
Откровенно говоря, никакого смысла в этом назначении нет. Понятно, что 
Алексей - местный, его не хочется увольнять просто так, но он уже в третий раз 
заходит в клуб ВХЛ и без особого успеха. То есть с Тертышным вообще нет 
никаких спортивных результатов. Ни в "Тракторе", ни в фарм-клубе, ни в 
китайской команде, где он поработал короткое время. Конечно, у " Челмета " 
совершенно другие задачи, но и насчет прогресса игроков я сильно сомневаюсь. 
Кроме того, контракт с клубом подписал Никита Щербак. Мы только и говорим 
про него последний месяц, так что никаких прогнозов давать не будем. Отметим, 
что Юрзинов дает чуть больше свободы творческим нападающим, но тут вопрос, 
сколько у него хватит терпения.  
Разгон  
В минском "Динамо" веселье. Руководство клуба не простило 11 поражений 
подряд и отказалось от услуг сразу двух легионеров. В список отказов внесен 
Шейн Принс, а с Дрю Шором просто расторгли контракт. Реакция, вроде бы, 
нормальная, но только Дрю - лучший бомбардир команды. Конечно, в последних 
11 матчах у него 1+4, а это мало, но никто не набирает очков больше, чем 
американец. Говорят, что на его деньги привезут более качественного хоккеиста, 
словно он сразу же изменит лицо команды. Для этого надо не только человек 8-
10 пригласить, причем, серьезного уровня, но и изменить философию клуба, 
который сам не может объяснить, для чего существует.  
Принс - на третьем месте в списке бомбардиров клуба. Он забил даже больше, 
чем Шор, но и это его не спасло. Я даже не знаю, как относиться к этому 
решению. Вроде бы все правильно. Легионеры должны давать результат, а 
вместо этого рекордная серия поражений. Но команда еще сильней ослабла и 
пока нет новичков, мы видим клуб ВХЛ. Еще четыре хоккеиста отправлены в 
фарм-клубы, видимо, надолго, раз про них сказали особенно. Но дело в том, что 
кого из местных не отправь в чемпионат Белоруссии, вопросов не возникнет. 
Пожалуй, кроме Костицына, но ему просто будет скучно во внутреннем 
чемпионате стране. Андрея сделали капитаном команды, но это тоже скорее 
эмоциональное, чем рациональное решение. Капитаном можно сделать хоть 
кого - ничего не изменится.  
Поражение  
Молодежная сборная России проиграла второй матч в суперсерии. Отметим, что 
поражение было лишь в овертайме, а хоккеисты лиги Квебека воспользовались 
ошибкой Степана Островского. Он куда-то побежал со своего места и оставил 
соперника одного. Опять мы столкнулись с проблемой, что забивало только одно 
звено. Да, третья шайба на счету Максима Грошева из " Нефтехимика ", но 
первые две - на счету "местных" Соколова и Завгороднего. Александр Хованов 
был сегодня в тени, но даже в таком состоянии он был одним из самых опасных. 
Заключительный период, наверняка, понравился Валерию Брагину.  
Мы не создавали моменты, но ничего не позволили и сопернику. Больше пугает, 
что в атаке у нас мало что получается, а с такой системой выиграть на 
чемпионате мира невозможно. Видно, что ребята немного нервничают, излишне 



 

стараются, боятся ошибиться и в этом основное их отличие от соперников. Те 
рискуют, получают удовольствие от хоккея, хотя не забывают, что надо 
выполнять тренерское задание. Тем не менее, хорошего все равно много. 
Например, радуют защитники. " Локомотив " подписывает ветерана Маркова, 
совершенно не обращая внимания на Антона Малышева. Он же в ВХЛ возмужал 
и производит отличное впечатление. Пока никак не может разогнаться Василий 
Подколзин, но в этот раз он имел хороший момент, по итогам которого едва не 
получил травму. Но пока мы слишком зажаты. И если такое происходит на 
товарищеском турнире, то что же будет на чемпионате мира?  
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К заголовкам сообщений 
 

Трансферы клубов 
 
День обменов "Ак Барса": минус защитник сборной и два воспитанника, 
плюс внук Тихонова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 7 ноября 2019) 
Как изменился состав казанцев? 
В "Ак Барсе" давно искали усиление и не скрывали этого. Клуб искал шестого 
легионера, но пока обошелся без подписания иностранных новичков. Вчера 
"БИЗНЕС Online" стало известно о трех сделках клуба - это крайне редкий 
случай, если дело не касается дедлайна или открытия рынка свободных агентов. 
"Ак Барс" обменял в СКА защитника Игоря Ожиганова, получив взамен 
защитника Романа Рукавишникова и нападающего Виктора Тихонова. Затем 
провернул сделку со "Спартаком": в Москву отправился защитник Дамир Мусин, 
в обратном направлении - форвард Вячеслав Лещенко. Еще один казанский 
воспитанник, форвард Артем Михеев обменян в "Северсталь" в обмен на 
нападающего Владислава Кодолу. 
Почему "Ак Барс" расстался с игроком сборной и двумя собственными 
воспитанниками? 
ОЖИГАНОВА МОГЛИ ОБМЕНЯТЬ ЕЩЁ ДВЕ НЕДЕЛИ НАЗАД 
Летом трансфер Ожиганова выглядел ключевым для нового "Ак Барса" 
Квартальнова. Защитник вернулся в Россию из НХЛ, и в Казани видели его в 
качестве одной из главных звезд новой команды. К тому же, Ожиганова хотел 
пригласить в "Ак Барс" лично Квартальнов, который долгое время работал с ним 
в ЦСКА и "Сибири" - и в армейском клубе помог защитнику сделать себе имя. Но 
уже во время предсезонных матчей появились опасения, что Ожиганов не станет 
ключевым игроком в "Ак Барсе". Защитник много ошибался и не выделялся на 
фоне остальных. Тогда этому не придали особого значения. Делать выводы по 
летнему хоккею - преждевременно. 
Но начался сезон, и опасения подтвердились. Хотя в какой-то момент Ожиганов 
был самым результативным защитником команды, ему не хватало стабильности 
- уже на второй месяц чемпионата защитник попал в запас, а в последних пяти 
матчах сыграл только раз. 
В первую очередь, Ожиганов совершенно не справился с ролью основного 
защитника для большинства. В этом компоненте он проиграл конкуренцию 
сначала Микэлю Викстранду, а затем - Альберту Яруллину и Андрею Педану. 
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Обмен Игоря - личное решение Квартальнова, который, очевидно, ожидал 
большего от защитника, топ-игру которого помнил по ЦСКА.  
По нашим данным, Ожиганова могли обменять еще месяц назад. Тогда 
обсуждался вариант обмена только на Романа Рукавишникова, позже появился 
вариант с Наилем Якуповым. Квартальнов долгое время сомневался, отпускать 
ли защитника, и принял решение только на прошлой неделе. 
На первый взгляд, обмен Ожиганова на двух игроков СКА нельзя назвать 
равноценным: Рукавишников никогда не был игроком основного состава 
армейского клуба, а Тихонов в нынешнем сезоне - вообще игрок запаса (девять 
матчей, одно очко). Но здесь самое важное, что от Ожиганова отказался главный 
тренер, который уже не видел его в составе. Все остальное - детали. 
При этом "Ак Барс" ничего не теряет в деньгах. Зарплата Ожиганова 75 млн 
рублей за сезон - примерно столько же получают Рукавишников и Тихонов 
вместе взятые. У Романа, к тому же, двухсторонний контракт. 
Впишутся ли игроки в систему Квартальнова? Шансы высоки. 27-летний 
Рукавишников - домосед, легкоуправляемый хоккеист, который умеет играть 
жестко и не боится отстаивать собственный пятачок. С последним компонентом 
у многих игроков обороны "Ак Барса" проблемы. 
Тихонов в нынешнем сезоне - жертва тренерского штаба. В любом другом клубе 
внук знаменитого советского тренера Виктора Тихонова спокойно бы играл в 
первых двух тройках, но в СКА постоянная ротация, и Виктора в основном 
составе не видят. Квартальнов же в свое время поработал с Тихоновым в 
"Северстали" и понимает, на что способен игрок. 
У Тихонова огромная мотивация. В СКА в него перестали верить, и "Ак Барс" для 
него отличная возможность перезагрузить карьеру. Как рассказывают наши 
источники, в СКА Тихонов был одним из тех игроков, вокруг которого строился 
костяк команды в раздевалке. Виктор - очень командный игрок, а это важный 
момент. 
ОБМЕН СО "СПАРТАКОМ" 
Мусин вернулся в "Ак Барс" в прошлом сезоне после того, как неплохо проявил 
себя в "Нефтехимике". Дамир поехал на сборы с казанским клубом, и уже в 
Финляндии на тренировке получил травму. Свой шанс у Квартальнова он 
получил в выездной игре против "Сочи", где казанцы одержали победу (6:3). Он 
защитник им не воспользовался. Мусин много ошибался и закончил матч с 
показателем полезности -2. Это была единственная игра хоккеиста за "Ак Барс" 
Квартальнова. 
После этого Мусин отправился в "Барс", чтобы получать игровую практику. Нет 
сомнений, что он - игрок уровня КХЛ. В итоге клуб нашел вариант с обменом в 
"Спартак" на Лещенко. Даже когда в команде Олега Знарка было много 
травмированных, Вячеслав не всегда попадал в заявку. При этом статистика у 
форварда неплохая - в девяти матчах 5 (1+4) очков и показатель полезности +4. 
До появления в "Спартаке" Знарка 24-летний Лещенко играл в первых двух 
звеньях, но новый тренер решил сделать ставку на более возрастных 
нападающих. 
На приглашении Лещенко настоял лично Квартальнов. "Ак Барс" играет в 
энергозатратный хоккей, так что быстрый и молодой Лещенко точно пригодится. 
Мусин же, по мнению тренера, не дотягивал до уровня "Ак Барса". Знарок же 
верит в защитника, которого несколько раз приглашал в сборную на этапы 
Евротура. 
ОБМЕН С "СЕВЕРСТАЛЬЮ" 
Михеев был хорош в тройке с Алексеем Потаповым и Артемом Лукояновым в 
прошлом сезоне. При тактике Зинэтулы Билялетдинова центрфорвард должен 



 

был стать едва ли не третьим защитником и по максимуму помогать обороне. 
Техничный и креативный Михеев долго адаптировался к системе, но когда ему 
начали доверять, забронировал место в составе. Перед началом этого сезона 
казалось, что Артем станет ключевым игроком "Ак Барса": собственный 
воспитанник быстро прогрессировал и чувствовал себя в КХЛ увереннее с 
каждым сезоном. 
Но у Квартальнова другое видение хоккея - вся пятерка должна активно 
участвовать и в атакующих, и в оборонительных действиях. И все игроки должны 
быть скоростными. У Михеева другие сильные качества, и в новом "Ак Барсе" он 
не смог их проявить. В топ-6 Артем не попадал, а в нижних тройках есть более 
приспособленные к этой роли Михаил Фисенко и Вячеслав Основин. В итоге с 
конца сентября Михеев выступал только за "Барс" и не привлекался к 
тренировкам главной команды. 
"Северстали" обмен должен пойти в плюс - команде явно не хватает креативных 
игроков. И Михеев наверняка получит много игрового времени в верхних звеньях, 
а также в большинстве. "Ак Барс" же получил 23-летнего Кодолу, который 
превосходит Михеева в скорости. Владислав - не самый результативный 
нападающий: в 25 матчах нынешнего сезона у него 7 (1+6) очков. Но он будет 
полезнее в меньшинстве и игре без шайбы. Кодола приедет в Казань только 
после ноябрьской паузы, поскольку центрфорвард вызван в олимпийскую 
сборную России. 
Смущает игра новичка "барсов" на вбрасывании - в этом сезоне у него всего 37% 
выигранных единоборств. Из шести хоккеистов, чаще всех выходящих на 
вбрасывание в "Ак Барсе" (более 100 вбрасываний в сезоне), только у Артема 
Галимова меньше 50% (47,4%). Правда, Квартальнов может использовать 
Кодолу на фланге - у игрока есть опыт игры крайним нападающим. 
"АК БАРСУ" ПО-ПРЕЖНЕМУ НУЖНЫ СВОИ ВОСПИТАННИКИ 
Согласно стратегии, озвученной президентом клуба Наилем Магановым, к 2022 
году состав казанцев на 70 процентов должен состоять из выпускников школы 
"барсов". В этом отношении обмены выглядят странно - "Ак Барс" отдал местных 
воспитанников Мусина и Михеева. Но держать в фарм-клубе игроков только из-
за этого было бы странно: если тренер не видит их в составе, то лучше выгодно 
обменять ценные активы. 
Перестал попадать в главную команду и защитник Роман Абросимов, который 
был незаменим при Билялетдинове. Но теперь игроки обороны должны играть 
гораздо активнее в чужой зоне и уметь подключаться к атакам. Абросимов играет 
в "Барсе", но пока, по нашей информации, выгодных вариантов его обмена у 
клуба нет. 
Несмотря на уход двух казанских воспитанников, "Ак Барс" не отказывается от 
ставки на местных игроков. Во-первых, только в нынешнем сезоне в команде 
заиграли трое выпускников собственной школы (Артем Валеев, Артем Галимов, 
Даниил Журавлев). Во-вторых, в системе клуба много талантливой молодежи. А 
в-третьих, никто не закрывает двери в "Ак Барс" для тех, кто его покидает.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247342 

К заголовкам сообщений 
Первый номер драфта КХЛ 2012 года Александров продолжит карьеру в 
системе СКА (Чемпионат.com, Москва, 6 ноября 2019) 
ХК "Сочи" обменял защитника Дениса Александрова в систему СКА, 
информирует официальный сайт клуба "СКА-Нева". Южане получили денежную 
компенсацию.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247342


 

Денис Александров родился 17 января 1995 года года в Заречье. В 2012 году 
был выбран под первым номером на драфте КХЛ.  
С 2013 по 2018 год выступал за "СКА-Неву". Всего в составе "армейцев" в 
Высшей хоккейной лиге провел 247 матчей и набрал 59 (16+43) очков.  
В Континентальной хоккейной лиге в составе ХК "Сочи" защитник провел 57 
матчей. Он забросил одну шайбу и отдал три результативные передачи.  
В нынешнем сезоне 24-летний игрок принял участие в девяти матчах 
регулярного чемпионата КХЛ. На его счету одна заброшенная шайба при 
показателе полезности "-3".  

https://www.championat.com/hockey/news-3892977-pervyj-nomer-drafta-khl-2012-
goda-aleksandrov-prodolzhit-kareru-v-sisteme-ska.html 

Похожие сообщения (3): 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Дэнни Тейлор подписал пробный контракт с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 6 ноября 2019) 
Канадский голкипер Дэнни Тейлор подписал пробный контракт с минским 
"Динамо" сроком на три матча, информирует официальный сайт белорусского 
клуба.  
В прошлом сезоне 33-летний вратарь защищал цвета новосибирской "Сибири", 
проведя 33 матча и отражая 91,4% бросков. Тейлор в КХЛ выступал также за 
"Медвешчак" и минское "Динамо", где провел 19 матчей в сезоне-2014/15. 
"Подписание контракта с Тейлором не означает, что ряды "Динамо" покидает 
Юнас Энрот либо кто-то другой из вратарей. Как ранее неоднократно заявляли в 
интервью и публичных выступлениях генеральный директор клуба и члены 
тренерского штаба, место в составе команды не гарантировано никому. Его 
можно завоевать только в жесткой конкуренции", - указано на сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3893191-denni-tejlor-podpisal-probnyj-
kontrakt-s-minskim-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
"Для хорошего показателя полезности нужно вовремя меняться". 
Комментарии лучших игроков недели (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 6 ноября 2019) 
Лучшие игроки 9-й недели Париматч чемпионата МХЛ рассказали о своих 
успехах. Голкипер "Локо" вспомнил самый красивый сэйв, защитник "Спартака" 
открыл секрет результативности, а нападающий "Толпара" рассказал про серию 
побед уфимцев.  
Егор Гуськов, вратарь "Локо"  
- В МХЛ я всего два месяца - еще в прошлом году выступал в "Локо-Юниор" в 
НМХЛ. Во время предсезонки поучаствовал в Кубке мира "Сириус": победа на 
этом турнире дала толчок в развитии, смотивировала на дальнейшую работу в 
сезоне. Сыграв на таком уровне, я понял, что в регулярном чемпионате будет 
еще сложнее, нужно будет выкладываться.  
- За первые месяцы регулярного чемпионата за "Локо" сыграли 4 голкипера.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892977-pervyj-nomer-drafta-khl-2012-goda-aleksandrov-prodolzhit-kareru-v-sisteme-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-3892977-pervyj-nomer-drafta-khl-2012-goda-aleksandrov-prodolzhit-kareru-v-sisteme-ska.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandrov-pokinul-sochi-i-pereshel-v-ska-neva-1607470/
https://allhockey.ru/news/show/369176-Denis_Aleksandrov_prodolzhit_kar_eru_v_SKA_Neva
https://www.championat.com/hockey/news-3893191-denni-tejlor-podpisal-probnyj-kontrakt-s-minskim-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3893191-denni-tejlor-podpisal-probnyj-kontrakt-s-minskim-dinamo.html


 

 - Конкуренция действительно большая, и это помогает быть 
сконцентрированным на работе. Тренеры каждому дают шанс, просто надо 
психологически быть готовым и к выходу на площадку, и к тому, что можешь 
остаться в запасе. В быту между нами нет вражды - мы живем вместе и 
конкурируем только на льду.  
- Вы пропустили несколько дней сезона из-за травмы. Что случилось?  
 - В сентябре меня вызвали в юниорскую сборную России, после сборов мы 
провели два товарищеских матча с командой Латвии. Играли на холодной арене, 
поэтому я немного простыл. Кроме прочего еще и воспалилась десна, да так, что 
пришлось удалять зуб. Врачи не рекомендовали играть сразу после операции, 
но один из голкиперов получил травму, поэтому я поехал вместе с "Локо" на 
выезд. Спасибо нашему командному врачу, он мне помог подготовиться к матчу, 
давал полезные рекомендации.  
- На прошлой неделе вы провели свой второй "сухой" матч в МХЛ.  
 - Первый "сухарь" я оформил в матче против "ОЭРДЖИ" - особенных эмоций 
тогда не было, все-таки, соперник был не самым статусным. С "Тиграми" было 
гораздо сложнее. Хабаровчане очень достойный соперник, несмотря ни на что 
бились до конца, проявили свой боевой дух. Один из самых запоминающихся 
моментов недели произошел в самой концовке второго матча в Хабаровске. Мы 
выигрывали со счетом 2:1, поэтому соперник снял вратаря. Оставалось около 
десяти секунд до сирены, шайба неудачно отскочила от борта прямо на пятак, 
нападающий бросал в упор - и попал мне в черенок клюшки.  
Игнат Холькин, защитник МХК "Спартак"  
- Предыдущая неделя получилась довольно сложной. Съездили в Ригу, там были 
очень непростые матчи, кроме того, четыре раза сыграли с "ОЭРДЖИ": в одном 
из этих матчей обновили клубный рекорд, выиграв с разницей в 11 шайб (11:0). 
Мы наладили хорошую комбинационную игру, поэтому такой результат был 
закономерен. Сейчас хочется показать эту сыгранность в матчах против "СКА-
1946" и прервать рекордную серию побед армейцев. Все-таки "Спартак" идет в 
лидерах конференции и способен навязать борьбу.  
- В прошлом сезоне ваш показатель полезности был "-13". За два месяца нового 
сезона вы уже набрали "+12". В чем причина результативности?  
 - В прошлом сезоне я играл за "Чайку" - мы много пропускали, шли на последнем 
месте в турнирной таблице. После предсезонных сборов в Нижнем Новгороде 
мы с Колей Петровым, который является воспитанником красно-белых, решили 
поехать в Москву на просмотр. Я неплохо проявил себя, в первом же матче забил 
гол и отдал передачу - так и оказался тут. В "Спартаке" у меня забивная пятерка, 
мы стабильно набираем очки. И еще, конечно, для хорошего показателя 
полезности важно вовремя меняться (смеется).  
Данил Аймурзин, нападающий "Толпар"  
- Первый сезон в МХЛ начал хорошо, влился в команду. В первых матчах 
волновался, сейчас уже спокойнее себя чувствую. Хорошо сыгрались с 
партнерами, поэтому получается стабильно набирать очки и быть в командном 
топе по статистике. Еще на предсезонных сборах меня поставили в сочетание с 
Андреем Кузнецовым, в потом постепенно подбирали третьего - после 
нескольких замен к нам в звено попал Владимир Баканин.  
 В октябре у нас была неплохая серия из десяти побед. Не следили за успехами 
"СКА-1946" на Западе, поэтому повторить их достижение не стремились. К 
сожалению, прервали серию, всухую уступив "Сарматам": не реализовали свои 
моменты, где-то вратарь подтащил, а без голов невозможно выиграть. Как раз 
после этой игры узнал, что стал лучшим нападающим недели МХЛ - до матча в 



 

раздевалке запрещено пользоваться телефонами, поэтому информация пришла 
только вечером. 
 На прошлой неделе нам хорошо удались матчи против "Реактора": мы дважды 
выиграли у них с крупным счетом. Хотя результат не отражает того, как нам было 
тяжело. Просто у нашего звена пошла игра, хорошо взаимодействовали, многое 
"залетало", поэтому удалось набрать много очков.  
 На Востоке плотная борьба за первое место, хотелось бы по итогам регулярки 
выиграть конференцию. Хотя важнее подойти к плей-офф в оптимальных 
кондициях.  

https://mhl.khl.ru/news/1/928833/ 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: партнеры 
 

Фотоконкурс КХЛ и компании Canon: известны победители по итогам 
октября (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 ноября 2019) 
Стали известны октябрьские победители фотоконкурса #ЖивиХоккеем, 
организованного Континентальной хоккейной лигой совместно с компанией 
Canon для фотографов, работающих на матчах Лиги.  
Фотоконкурс КХЛ и компании Canon проводится третий сезон подряд. В качестве 
призов победители получают образцы новейшей фототехники Canon. В 
нынешнем сезоне призы будут разыграны в двух номинациях - "Игра" и "Вне 
игры".  
Промежуточные итоги каждого месяца оценивает жюри, в состав которого вошли 
видные хоккейные деятели, известные спортсмены и хоккейные журналисты: 
мэтры спортивной фотографии в России, амбассадоры Сanon Сергей Киврин и 
Андрей Голованов, представитель программы поддержки профессиональных 
фотографов компании Canon в России Иннокентий Пан, руководитель 
фотоагентства КХЛ Владимир Беззубов, олимпийский чемпион, трехкратный 
чемпион мира, член "Тройного золотого клуба" Валерий Каменский, нападающий 
ХК "Авангард", олимпийский чемпион, двукратный чемпион мира Сергей 
Широков, телеведущая КХЛ ТВ и Матч ТВ Дарья Миронова, журналист 
MatchTV.ru Павел Лысенков и другие.  
Напоминаем, что участниками конкурса могут стать аккредитованные КХЛ 
фотографы. Все представленные работы должны быть сделаны на матчах 
чемпионата Континентальной Хоккейной Лиги. Для подачи заявки необходимо 
зарегистрироваться на сайте canon.khl.ru и загрузить свои работы, указав 
название, описание и техническую информацию. Один участник может 
представить до пяти работ в месяц в каждой из номинаций.  
По истечении каждого месяца по пять лучших фото в каждой номинации 
отбираются в финальный этап. Их авторы получат призы от партнера КХЛ, 
компании "Atributika&Club".  
Финальное заседание членов жюри состоится в период с 27 по 29 апреля 2020 
года. После просмотра работ, вышедших в финал, жюри определит 
победителей: по одной фотографии в каждой номинации. Объявление лауреатов 
предварительно намечено на 30 апреля 2020 года.  
Победители фотоконкурса получат следующие призы:  
- 1 место в номинации "Игра" - камера Canon EOS R RF 24-105 F4 L IS USM и 
поездка на Церемонию закрытия сезона 2019/2020.  
- 1 место в номинации "Вне игры" - объектив Canon EF 70-200mm f/2.8L IS III USM.  
Дарья Миронова, КХЛ ТВ, Матч ТВ:  

https://mhl.khl.ru/news/1/928833/


 

- Просматривая конкурсные работы, заметила несколько знакомых матчей, на 
которых работала сама. Словно другая Вселенная. На фото зафиксированы 
доли секунды, отражаются моменты, которые мы не успеваем уловить взглядом 
в игре. Поймать искреннюю эмоцию на трибунах, глаза вратаря сквозь маску в 
остром моменте, летящие брызги пота на скамейке - это искусство! На 
фотографиях игра оживает в новых красках.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/06/459048.html 

К заголовкам сообщений 
Федерация хоккея России 

 
Роман Ротенберг назвал ФХР лучшей среди хоккейных федераций в 
прошлом сезоне (Интерфакс, Москва, 6 ноября 2019) 
Глава штаба сборной России, первый вице-президент Федерации хоккея России 
(ФХР) Роман Ротенберг высоко оценил успехи сборных команд страны в сезоне-
2018/19. 
"Необходимо сказать, что по медалям, успехам наших сборных команд ФХР 
является лучшей среди федераций в прошедшем сезоне. Наши сборные сумели 
показать хорошие результаты. Юниоры до 17 лет выиграли мировой кубок 
вызова, команда до 18 лет стала серебряным призером мирового первенства, 
молодежная сборная завоевала бронзу чемпионата мира, национальная 
команда добилась бронзовых медалей. Мы намерены прогрессировать и 
добиться больших успехов, завоевать золотые медали", - сказал Ротенберг 
"Интерфаксу". 
Накануне, в преддверии старта Кубка Карьяла, первого этапа Еврохоккейтура, в 
Новогорске состоялось вручение традиционной премии, учрежденной ФХР. 
Победители были выбраны в одиннадцати номинациях. Номинанты премии - 
хоккеисты, продемонстрировавшие лучшие показатели и качества в матчах 
национальной команды, а также представители штаба сборной и персонал. 
Лауреатами в номинациях стали: Самый ценный игрок - Никита Гусев; Лучший 
бомбардир - Никита Гусев; Лучший снайпер - Михаил Григоренко; Джентльмен 
года - Артем Зуб; Лучший новичок - Михаил Сергачев; Незаметный герой - 
Константин Рогатин; Лидер команды - Александр Овечкин; Мой дом - Россия - 
Никита Сошников; Дебют в сборной - Павел Кудрявцев; Ставка на сезон - Дамир 
Жафяров; За вклад в развитие хоккея - Владимир Юрзинов. 
Кубок Карьяла пройдет с 7 по 10 ноября 2019 года в Хельсинки. Сборная России 
сыграет поочередно с финнами, шведами и чехами. Следующие этапы 
Еврохоккейтура состоятся в России (декабрь), Швеции (февраль) и Чехии 
(апрель-май).  

https://www.sport-interfax.ru/683145 

К заголовкам сообщений 
Награды ФХР - ширма от реальных проблем. "Лидером сборной" назвали 
Овечкина, а до этого Ротенберга (Sport24.ru, Москва, 6 ноября 2019) 
Это просто абсурд. Овечкин провалил чемпионат мира.  
Что по-настоящему волнует хоккейных болельщиков перед первым этапом 
Евротура? Например, по какому принципу в сборную России приглашают 
игроков, а особенно игроков СКА. Или, скажем, на что опиралось руководство 
национальной команды, когда назначало главным тренером Алексея Кудашова. 
А главное, не перенесутся ли проблемы базового клуба сборной на саму 
сборную. Нынешний СКА, давно не выигрывавший в основное время, вряд ли 

https://www.khl.ru/news/2019/11/06/459048.html
https://www.sport-interfax.ru/683145


 

достоин того, чтобы его игроками до краев забивать состав главной команды 
страны. 
Ответы на все эти вопросы мы могли получить в Новогорске, где сборная России 
собиралась накануне вылета в Финляндию. Вместо этого стали свидетелями 
странного мероприятия, которое ФХР вот уже второй год подряд проводит в 
начале ноября. "Герои хоккея" - так называется премия, которую устраивает 
федерация для федерации. В принципе, в том, чтобы поощрять игроков, нет 
ничего плохого. Да только в этой церемонии, во-первых, видится неловкая 
попытка создать альтернативу КХЛ с ее ежегодной церемонией вручения наград, 
а во-вторых, смущают лауреаты.  
Взять хотя бы номинацию "Мой дом - Россия". Если прочитать описание 
"хоккеист, который вернулся в Россию после игры в лигах других стран, 
перезагрузил карьеру, совершил рывок и показал качественный уровень" и 
посмотреть в список лучших снайперов КХЛ, то можно сделать вывод, что 
награда Никите Сошникову досталась весьма справедливо. Да только 
называется она настолько пафосно, что даже как-то не по себе. Забавно к тому 
же, что вручают ее те же люди, что несколько месяцев меняли Сошникова из СКА 
в "Салават Юлаев". 
Странно выглядит и номинация "Ставка на сезон", в которой отметили Дамира 
Жафярова. Нападающий "Торпедо" в свои 25 лет и правда проводит лучший 
сезон в карьере. Его не мешало бы как-нибудь отметить, но вы только вчитайтесь 
в формулировку: "номинация, в которой отмечается хоккеист, который в матчах 
за сборные системы ФХР продемонстрировал лидерские качества и стабильную 
игру". Самое смешное, что жег Жафяров за клуб, а его дебют на Евротуре только 
впереди. В прошлом сезоне форвард нижегородцев играл за олимпийскую 
сборную да на Еврочеллендже. 
Но все это меркнет на фоне, очевидно, главной награды всей церемонии - "Лидер 
сборной". Учитывая, что год назад ее получил Роман Ротенберг, кажется, мы 
начинаем догадываться, ради чего все затевалось. Первый вице-президент ФХР 
не только регулярно проводит совместные тренировки с хоккеистами сборной, 
но и сам для себя учредил новую должность - глава штаба. Во всех списках он 
идет выше членов тренерского штаба и даже главного тренера. Как оказалось, 
Ротенбергу и этого мало.  
Прошлой осенью награда, нашедшая Романа Борисовича, вызывала 
сдержанную улыбку, но хотя бы было понятно, за что глава штаба признан 
"Лидером сборной". Сборная России за полгода до этого в драматичном финале 
обыграла немцев, взяв в Пхенчхане олимпийское золото. Логичнее было бы 
отметить главного творца того успеха - Олега Знарка, но на тот момент наставник 
национальной команды был уволен со всех постов и еще не был реанимирован. 
Только в конце месяца по звонку сверху его назначат консультантом всех 
сборных страны.  
Вручение Ротенбергу награды второй год подряд стало бы настоящим фарсом. 
Вместо главного человека в российском хоккее "Лидером сборной" вдруг стал 
Александр Овечкин. Нет, конечно, мы тоже восхищены, что капитан 
"Вашингтона" даже в 34 года идет среди лучших снайперов НХЛ и приближает 
рекорд Уэйна Гретцки. Но лидер сборной? Вы серьезно? На минувшем 
чемпионате мира, где напичканная энхаэловцами сборная России влетела 
финнам, Ови был одним из виновников провала. 
Кажется, кто-то забыл, что в Братиславе на счету Овечкина было всего три очка 
в десяти играх. Приехав вместе с Евгением Кузнецовым и Дмитрием Орловым 
на чемпионат мира после победы в Кубке Стэнли и постчемпионского сезона, он 
долгое время не мог обрести себя. У величайшего снайпера современности 



 

откровенно не шла игра, в том числе ее главный элемент - броски из левого круга 
вбрасывания. Тренерский штаб безуспешно тасовал защитников, пытаясь найти 
среди них аналог Джона Карлсона, но все было тщетно. 
Во время чемпионата мира много критики вылилось на Илью Ковальчука, но он 
даже при неважной игре выглядел настоящим капитаном. Один из ветеранов 
сборной и в микст-зоне перед журналистами ответ держал, и в ресторане был 
душой компании. Молодые ребята тянулись за Кови. Про Овечкина, который 
только и делал, что психовал на лавке из-за игровых проблем, такого не скажешь. 
Других же возможностей проявить себя в национальной команде кроме 
чемпионата мира в Братиславе у него в 2019 году не было. Где же он успел стать 
лидером?  
Торжественные церемонии, награды, символические сборные и прочие 
"фантики" - важная часть хоккея. Это то, о чем любят судачить журналисты, и то, 
на что клюют болельщики. Но дело ли это федерации, чье истинное 
предназначение в развитии детского, любительского и студенческого хоккея? 
Кажется, что, столкнувшись с реальными проблемами в сборной, ее первые лица 
нашли красивую ширму, за которой их можно на время скрыть. А если есть 
возможность подобно Брежневу нацепить на китель ордена, то и задумываться 
о логике вручения этих наград совершено ни к чему.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-06-pochemu-vrucheniye-aleksandru-
ovechkinu-nagrady-lider-sbornoy-eto-absurd 

К заголовкам сообщений 
 

Сборная России по хоккею 
 

Вызов сборной (Известия, Москва, 7 ноября 2019) 
Что ждет "Красную машину" в Хельсинки 
Что ждет "Красную машину" с новым наставником на Кубке Карьяла 
После майского чемпионата мира в Братиславе в тренерском штабе сборной 
России произошла ключевая рокировка: на посту главного тренера 
национальной команды Илью Воробьева сменил помогавший ему Алексей 
Кудашов. Это было в июле, а сегодня нового наставника "Красной машины" ждет 
дебют. В Хельсинки, куда наша сборная приехала в сильно обновленном 
составе, стартует Кубок Карьяла - первый в календаре Еврохоккейтура. 
Некоторые хоккеисты нынешнего созыва имеют минимальный опыт выступления 
за сборную или вообще впервые вызваны в нее. Защитник владивостокского 
"Адмирала" Иван Мищенко и нападающий ярославского "Локомотива" Денис 
Алексеев ранее были лишь на одном этапе Евротура. Вратарь СКА Александр 
Самонов, недавно обменянный из "Витязя", бывал там только в качестве 
запасного. А вот переехавший вместе с ним из Подольска в Петербург форвард 
Артем Швец-Роговой дебютирует за сборную. Также первые матчи в составе 
"Красной машины" могут провести защитник СКА Ярослав Дыбленко, вратарь 
московского "Динамо" Иван Бочаров, форвард подольского "Витязя" Алексей 
Макеев, защитник нижнекамского "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов, лидеры 
атаки "Авангарда" Сергей Шумаков и Кирилл Семенов, а также нападающий 
нижегородского "Торпедо" Дамир Жафяров. 
ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНАЯ СБОРКА 
В последние годы наставники нашей сборной регулярно просматривали резерв 
именно на Кубке Карьяла. Поэтому, к примеру, из чемпионов Олимпийских игр в 
Пхенчхане-2018 в нынешнем составе представлен только Артем Зуб. Он же 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-06-pochemu-vrucheniye-aleksandru-ovechkinu-nagrady-lider-sbornoy-eto-absurd
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единственный из числа участников последнего чемпионата мира в Словакии, кто 
отправился в Хельсинки. Помимо него лишь нападающий Никита Сошников 
имеет опыт участия в соревнованиях подобного уровня. 
Изменения коснулись и тренерского штаба. К старшему тренеру Алексею 
Жамнову, наставнику защитников Ан вару Гатиятулину и тренеру вратарей 
Рашиту Давыдову добавился Александр Савченков. Этот специалист работает 
ассистентом наставника "Витязя", главной сенсации нынешнего сезона КХЛ. 
 - Трудно сказать, будут ли какие-то изменения в тренировках, тактике и игре 
сборной при Кудашове, - сказал "Известиям" защитник сборной России Артем 
Зуб. - Пойдут первые занятия и игры - будет видно. Но Алексей Николаевич 
работал в прошлом сезоне в штабе команды, поэтому, думаю, он знает все 
качества хоккеистов и понимает, как их использовать. Тем более мне понятны 
его требования, так как я под руководством почти того же штаба каждый день 
работаю в СКА. 
В нынешней команде множество призеров молодежных и юниорских 
чемпионатов мира, а также хоккеистов с опытом выступлений в Евро туре. В 
частности, чемпион мира-2011 среди молодежи - вратарь "Авангарда" Игорь 
Бобков был в заявке "Красной машины" на прошлогоднем Кубке "Первого 
канала", а в феврале нынешнего года участвовал в Шведских хоккейных играх. 
Его партнер по той золотой молодежке - форвард Антон Бурдасов дебютировал 
в сборной еще в 2012 году. Через все этапы предыдущего Евротура прошел 
нападающий "Салавата Юла ева" Александр Кадейкин. Есть в этой команде 
четыре действующих обладателя Кубка Гагарина в составе ЦСКА - защитник 
Артем Блажиевский, нападающие Антон Слепышев, Константин Окулов и Павел 
Карнаухов. 
 - Я не избалован вызовами в сборную, поэтому не пресытился выступлениями 
на этапах Евротура, - заявил "Известиям" Кадейкин. - Для меня приглашение в 
национальную команду - большая честь, а игра за нее - удовольствие. 
НАЧАЛО ПУТИ 
Кубок Карьяла - первый этап подготовки к чемпионату мира, который пройдет в 
мае 2020 года в Швейцарии. Как и в этом году в Словакии, велика вероятность 
массового приезда в сборные игроков из НХЛ. Поэтому многие хоккеисты 
национальных команд, которые играют в кубковых матчах, рискуют не доехать 
до главного соревнования сезона. 
 - Но у кого-то из КХЛ или европейских национальных чемпионатов будет шанс 
сыграть на мировом первенстве с лучшими хоккеистами из-за океана, - заявил 
"Известиям" вратарь сборной Швеции и СКА Магнус Хелльберг. - Поэтому 
каждому из нас надо биться за возможность поехать в Швейцарию и доказывать 
тренерам своих сборных, что мы достойны там быть. Если задумываться, что все 
места распределены в пользу людей из НХЛ, то ничего хорошего из этого не 
получится. 
Первый матч в Хельсинки сборная России проведет против хозяев турнира. С 
финнами россияне сыграют сегодня, а в выходные - со шведами и чехами. 

К заголовкам сообщений 
Владимир Плющев: "Молодежь КХЛ почувствует, что Евротур - другой 
уровень" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 ноября 2019) 
О своих ожиданиях от Кубка Карьялы - для Russia-Hockey.ru - экс-главный тренер 
национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  
ОБНОВЛЕНИЕ НЕОБХОДИМО, ВЕТЕРАНЫ УЖЕ НЕ ПРОГРЕССИРУЮТ  



 

- Кубок Карьяла стартует для сборной России с места в карьер - матчем с 
хозяевами турнира финнами, которых букмекеры считают фаворитом - наряду с 
нашей командой.  
- На самом деле вссе соперники на первом этапе Евротура равны, все 
пригласили в свои ряды в основном молодых хоккеистов. Не буду говорить о 
других странах, но наша политика является верной - именно сейчас, когда до 
Олимпиады еще два года, нужно давать шансы молодежи. Тем более что многие 
российские ветераны в этом сезоне КХЛ объективно уже не могут 
прогрессировать, их фамилии всем известны.  
- Кто из экспериментального состава сборной России может стать новым 
Дацюком, Мозякиным или Марковым?  
- На турнир приглашены два с половиной десятка игроков примерно одного 
уровня, гадать здесь сложно. Точно знаю одно: российская молодежь 
почувствует, что и в психологическом, и в функциональном планах Евротур при 
всем уважении к КХЛ - совсем другой уровень. Игроки вроде бы те же, но на два-
три международных матча все собираются, настрой у всех на максимуме, все 
побегут.  
И вот в таких условиях, да еще на чужом льду люди раскрываются не так, как в 
клубах. Кто-то ловит эту новую энергию, кто-то, наоборот, уходит в тень. 
Особенно это касается молодежи, с которой в сборных различного уровня мне 
довелось работать на протяжении многих лет.  
ОТ ОШИБКИ, КОГДА В ОДНОМ ЗВЕНЕ ТРИ ЛИДЕРА, МЫ ЗАСТРАХОВАНЫ  
- Лично вам кто в этом составе сборной России наиболее интересен?  
- Выделю, пожалуй, голкипера "Авангарда" Игоря Бобкова. В свое время он играл 
у меня и в юниорской, и в молодежной сборных, где проявлял именно лидерские 
качества. Бобков - голкипер с характером, с правильным отношением к жизни, 
его прогресс в "Авангарде" меня ничуть не удивил. На мой взгляд, он заслужил 
первую позицию в данном составе сборной.  
- Вы всегда были сторонником атаующего хоккея. Кому в нападении 
симпатизируете?  
- Фамилии выделять не буду, но в команде есть яркие нападающие. У 
тренерского штаба не будет времени на длительные тренировки, поэтому нужно 
сразу правильно расставить хоккеистов, увидеть связки.  
Знаете, очень часто это не лучший вариант, когда в одной тройке нападения 
сразу три лидера. Так вот в нынешнем составе от такой ошибки мы застрахованы 
- в команде много подыгрывающих, явных лидеров пока не просматривается. 
Тем интересней будет посмотреть на команду. Жду, что в атаке мы увидим 
спортивную наглость и уверенных в своих силах форвардов.  
ВОПРОС БОЛЬШОЙ ПЛОЩАДКИ НА ЧМ - СОВСЕМ НЕ ПРИНЦИПИАЛЬНЫЙ  
- Штаб Алексея Кудашова много нервной энергии оставил в СКА, хватит ли его в 
нынешней ситуации на сборную России?  
- СКА находится под высоким турнирным прессингом - как и сборная России, но 
легкой жизни никто никому не гарантировал. Надеюсь, что Кудашов найдет в 
сборной новые эмоции - и справится с обеими командами.  
- СКА играет на маленькой площадке, как и большинство команд КХЛ. Между тем, 
выяснилось, что чемпионат мира пройдет в Швейцарии на большом льду. 
Проблема?  
- Никакой проблемы не вижу. Вопрос площадок, который пресса мусолит всю 
осень, совсем не принципиальный. Вспоминаю, как с молодежкой мы прилетели 
в Канаду вообще на прямоугольную площадку, более того, нам запретили ирать 
в нашей красной форме и выдали белую форму местной команде. Ничего, 
прямые углы нас не шокировали - выиграли!  



 

Поэтому если игроки и тренерский штаб готовы и имеют необходимый уровень 
мастерства, то победа придет на любом льду - от канадского до европейского.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/molodezh_pochuvstvuet_evrotur_drugoi_uroven/ 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Русская молодежь бьет канадцев у них дома. Команда Брагина никого не 
боится (Sport24.ru, Москва, 6 ноября 2019) 
Только посмотрите на мельницу в стиле Миронова и Каспарайтиса!  
Молодежная сборная России провела два матча в Квебеке и отправилась в 
Онтарио, чтобы там продолжить Суперсерию с канадцами. На данный момент 
счет 1-1. После победы в стартовом матче турне россияне уступили квебекцам в 
оветайме. Пока безусловно лучшее звено нашей "молодежки" - это тройка 
Завгородний - Хованов - Соколов. Все они выступают за клубы лиги Квебека, и в 
матчах против хорошо знакомых им игроков и даже одноклубников организовали 
шесть из семи голов сборной России.  
На этом Суперсерия для тройки квебекцев завершена. Они вернутся в 
расположение своих клубов, а Брагину придется искать новых лидеров. 
Осложняется положение тем, что в овертайме второй игры столкновение со 
штангой пережил Василий Подколзин - один из ведущих нападающих команды, 
уже имеющий опыт игры на чемпионате мира. В случае, если его повреждение 
окажется серьезным, разрушится еще одно крутое сочетание - питерское.  
Впрочем, какие бы трудности ни ждали команду Брагина в оставшихся четырех 
матчах Суперсерии, главному тренеру есть, на кого и на что опереться. Валерий 
Николаевич еще с 2011 года, когда "молодежка" взяла золото Баффало, 
приучил, что ноябрьское путешествие по канадской провинции закаляет 
характер игроков. Суперсерия уже давно стала своего рода тестом, который 
отсеивает трусов и возвышает бойцов. Вот и первые матчи нынешнего турнира 
дали понять, что главный тренер сборной России собрал отнюдь не 
рафинированных белоручек.  
Если Подколзин, стиснув зубы, выйдет на лед в следующем матче, это убедит во 
мнении, что в России растет не просто очередной классный нападающий, а 
настоящий Мужик. Однако еще в первом матче он дал понять, что не боится 
никого и ничего. Только посмотрите как Вася (185 см/87 кг) сокрушает 
Александра Болдюка (193 см/96 кг)! Почти стокилограммовый защитник, которого 
"Айлендерс" выбрали на минувшем драфте во втором раунде, просто отлетает 
от нашего форварда.  
Вот и второй матч прошел в довольно-таки жестком ключе. Наши парни, похоже, 
адаптировались к маленьким площадкам и манере игры канадцев. Силовых 
приемов в исполнении сборной России стало гораздо больше. Жаль лишь, что 
организаторы не ведут подобную статистику, чтобы ощущения можно было 
подкрепить цифрами.  
А вот что не спрячешь, так это могучий силовой прием Антона Малышева в 
третьем периоде матча № 2. Защитник "Локомотива" так поймал Джейкоба 
Пеллетье, что не смог избежать сравнений с Андреем Мироновым и Дарюсом 
Каспрайтисом. Впрочем, делать "мельницу" юный "железнодорожник" мог 
научиться и в Ярославле. До этого сезона его одноклубником был Александр 
Елесин - на тот момент один из самых жестких защитников лиги.  
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Изюминки этому силовому приему добавлял тот факт, что жертвой Малышева 
стал одноклубник Александра Хованова и местный любимец. Пеллетье играет в 
Монктоне - городе, где и проводился второй матч Суперсерии. Впереди у 
команды Брагина две игры с самой сильной лигой - Онтарио, а также встреча с 
игроками из Западной хоккейной лиги. Принято считать, что именно в WHL 
выступают наиболее классические канадцы. Вот там то жесткость, отточенная на 
квебекцах, нашим парням и пригодится.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-06-zhestkiye-silovyye-priyemy-v-superserii-
mezhdu-molodezhnymi-sbornymi-rossii-i-kanady 

К заголовкам сообщений 
Итоги первых матчей Суперсерии: Брагин создал суперзвено, с 
остальными придется еще поработать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 
ноября 2019) 
Закончился первый этап Суперсерии против хоккейной лиги Квебека. 
Молодежная сборная России в ней выиграла: победа в основное время и 
поражение в овертайме помогли набрать 4 очка - это на два больше, чем у 
QMJHL.  
Даже несмотря на выигрыш - к команде есть большие вопросы. Многое можно 
спихнуть на акклиматизацию, плюс чувствовалось, что парни из МХЛ/ВХЛ еще 
не привыкли к площадкам канадского типа.  
Завгородний - Хованов - Соколов 
Из семи шайб, которые забросила сборная России, хоккеисты из этой тройки не 
поучаствовали только в одной. В отличие от всех остальных наших звеньев - они 
играли в североамериканский хоккей. В чем выражалось? В быстроте принятия 
решений. Изначально Соколов и ко. задумывались как второе звено, но после 
успеха в первой игре - стали главной атакующей силой. Во второй игре было 
видно, что канадцы разбирали свои ошибки, играли персонально с этой тройкой, 
но им это не особо помогло.  
С первого матча парни прекрасно чувствуют друг друга. Они сейчас - "мотор" 
"Красной машины".  
Грошев - Александров - Амиров 
У этой тройки было огромное желание заявить о себе, чувствовалась слегка 
неуверенность и разница в возрасте: Грошеву 17 лет, а Амирову - 18. Играют же 
с 20-летними, а тут возраст решает.  
Ко второй игре перестали стесняться, начали комбинировать между собой более 
четко, стали больше понимать друг друга. За две игры на гол наиграли 
абсолютно заслуженно, его сегодня и забросил Максим Грошев с передач 
Родиона Амирова и Никиты Александрова. 
Савунов - Морозов - Подколзин 
Было видно, как отличался их темп игры от остальных: очень медленно 
принимали решения, часто попадали под силовые приемы противника. В общем, 
к размерам площадки им нужно будет еще привыкнуть.  
Степанов - Комиссаров - Шабловский 
У них было не так много времени, как у звеньев выше. Провели всего одну игру, 
но очень сильно хотели доказать Валерию Брагину, что он не ошибся взяв их. 
Если учесть, что игра была первой, то неплохо контролировали шайбу в чужой 
зоне и выполняли черновую работу.  
Ртищев - Соркин - Ротенберг 
Ртищев выполнял просто колоссальный объем работы без шайбы. А вот Соркин 
и Ротенберг потерялись, не выдержали тем и скорости.  
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Защита 
Защиту не буду выделять по парам, так как практически у всех были одни и те 
же ошибки. Да, кому-то доверяют больше, как Никите Зоркину, который выходит 
при игре в большинстве.  
Главное, что не получалось - выход со своей половины при прессинге, обрезы на 
чужой синей линии. К примеру, ошибка защитника Михаила Гордеева : на нем 
провели силовой прием, он передержал шайбу, в итоге неточный пас и ситуацию 
удалось исправить только Амиру Мифтахову своим прекрасным сейвом. 
Вратари 
К Даниилу Исаеву и Амиру Мифтахову вообще нет претензий. В нужный момент 
вытаскивали. Да, что-то пропустили, но выполнили огромный объем работы. 
Хвалить пока что рано, впереди еще игры.  
Из командных действий 
Брагин играет в очень простой хоккей, без особых выкрутасов. Этой сборной 
России не хватает жесткости - хоккейная лига Квебека в первом матче 
смотрелась агрессивней наших игроков. Также очень мало позиционных атак, но 
во втором матче стали больше проводить время с шайбой в чужой зоне - 
прогресс. Ну и игра в большинстве также должна со временем наладиться, как 
начнут понимать друг друга лучше.  
Если убрать все эти минусы - получим настоящую "машину" к концу Суперсерии: 
мощную, быструю и агрессивную.  

https://allhockey.ru/article/show/369166-
Itogi_pervyh_matchej_Superserii_Bragin_sozdal_superzveno_s_ostal_nymi_pridetsy
a_esche_porabotat 

К заголовкам сообщений 
Женская сборная России по хоккею 

 
Женская сборная России по хоккею сыграет на Турнире пяти наций в 
Дмитрове (Интерфакс, Москва, 6 ноября 2019) 
В Дмитрове с 6 по 10 ноября пройдет Турнир пяти наций, на котором выступят 
хоккейные сборные России, Германии, Швейцарии, Чехии и Финляндии, 
сообщает пресс-служба федерации хоккея России. 
"Накануне утром сборная России в составе 23 хоккеисток (3 вратаря, 8 
защитников и 12 нападающих) перебралась в Дмитров из Новогорска, где 
проходила учебно-тренировочный сбор перед турниром", - говорится в 
сообщении. 
Сборная России начнет свое выступление на турнире матчем против Финляндии, 
который состоится 6 ноября. 7 ноября россиянки встретятся с Германией, 9 
ноября - с Швейцарией, 10 ноября - с Чехией. 
Система турнира - круговая: команды по очереди сыграют друг с другом, каждая 
проведет по четыре матча. Победителем станет сборная, набравшая 
наибольшее количество очков. 

http://www.interfax-russia.ru/Center/citynews.asp?id=1079101 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Зубов вернется в "Даллас" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
ноября 2019) 
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Бывший российский защитник Сергей Зубов возвращается в "Даллас", 
информирует клубный журналист Шон Шапиро.  
Сообщается, что Зубов будет смотреть матчи "Далласа" и давать советы 
генеральному менеджеру "Ст арз" Джиму Ниллу.  
12 октября 49-летний Зубов был уволен с поста главного тренера "Сочи". Он 
возглавил команду в марте 2017 года, под его руководством клуб два года 
подряд выходил в плей-офф КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/zubov-vernetsya-v-dallas-1607362/ 
Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
Братья Зогорна, новичок "Барыса". Кто из КХЛ сыграет на Кубке Карьяла? 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 ноября 2019) 
KHL.ru - о представительстве клубов Лиги в сборных Швеции, Чехии и Финляндии 
на первом этапе Евротура - Кубке Карьяла. 
Турнир возьмет старт 7 ноября матчем сборных России и Финляндии в 
Хельсинки, в это же время в шведском Лександе хозяева примут команду Чехии 
в вынесенном матче турнира. Во второй игровой день, 9 ноября, россияне 
сыграют с шведами, а чехи - с финнами. В заключительный игровой день 
турнира, 10 ноября, команда Алексея Кудашова будет противостоять чехам, а 
хозяева - шведам.  
Братья Зогорна вновь в деле 
Главный тренер чешской команды Милош Ржига вызвал на турнир восемь 
хоккеистов, представляющие клубы КХЛ. Больше всего - из хабаровского 
"Амура", где чешское трио на ведущих ролях. Как и в прошлом сезоне, Ржига 
решил воссоединить в одной команде трех братьев Зогорна, двое из которых, 
Гинек и Томаш, с лета 2019 года представляют "Амур". Дебютировать на 
Евротуре смогут защитник Андрей Шустр, выступающий за "Куньлунь" и 
форварды - челябинец Лукаш Седлак и новичок московского "Динамо" Дмитрий 
Яшкин, которые этим летом пересекли Атлантику и вернулись в Европу. Из 
старых знакомых стоит выделить бывших игроков "Магнитки" Томаша Филиппи и 
Яна Коваржа.  
Вратари: Марек Лангхамер ("Амур"), Роман Вилл ("Регле", Швеция);  
Защитники: Милан Дудера, Давид Мусил, Владимир Рот ("Оцеларжи", Чехия), 
Якуб Галвас ("Юкурит", Финляндия), Якуб Ержабек ("Витязь"), Ян Коштялек 
("Спарта", Чехия), Якуб Крейчик ("Кярпят", Финляндия), Михал Моравчик 
("Шкода", Чехия), Филип Пирохта ("Комета", Чехия), Андрей Шустр ("Куньлунь 
Ред Стар");  
Нападающие: Ондржей Беранек, Томаш Рахунек (оба - "Энергия", Чехия), Томаш 
Филиппи ("Либерец", Чехия), Дмитрий Яшкин ("Динамо" Москва), Ян Коварж 
("Цуг", Швейцария), Андрей Нестрашил ("Металлург"), Радован Павлик 
("Маунтфилд", Чехия), Давид Томашек, Михал Ржепик (оба - "Спарта", Чехия), 
Лукаш Седлак ("Трактор"), Михал Коваржчик, Матей Странски (оба - "Оцеларжи", 
Чехия), Гинек Зогорна, Томаш Зогорна (оба - "Амур"), Радим Зогорна ("Млада 
Болеслав", Чехия).  
Дебют Юхана Гарпенлева в сборной 
Кубок Карьяла 2019 года станет первым для нового главного тренера шведской 
сборной Юхана Гарпенлева, который последние годы работал помощником 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/zubov-vernetsya-v-dallas-1607362/
https://allhockey.ru/news/show/369152-Sergej_Zubov_poluchit_dolzhnost_v_Dallase


 

Рикарда Гренборга. На первом для себя серьезном турнире наставник шведов 
принял решение довериться игрокам КХЛ прежде всего в оборонительной линии.  
Если говорить о голкиперах, безусловно, в текущем сезоне ставка будет сделана 
на Магнуса Хелльберга и Адама Рейдеборна, но не стоит забывать и о Ларсе 
Юханссоне из ЦСКА. В защите предпочтение сверхнадежным Микаэлю 
Викстранду и Класу Дальбеку. А вот атака шведов на сей раз без игроков КХЛ. В 
расширенный список был включен Деннис Расмуссен из "Металлурга", однако в 
итоговый состав он не попал.  
Вратари: Магнус Хелльберг (СКА), Адам Рейдеборн ("Ак Барс"), Кристоффер 
Рифальк ("Регле", Швеция);  
Защитники: Клас Дальбек (ЦСКА), Микаэль Викстранд ("Ак Барс"), Никлас 
Ханссон ("Регле", Швеция), Симон Бертильссон (ХК "Сочи"), Еспер Селльгрен 
("Лулео", Швеция), Олле Алсинг, Том Нилльсон (оба - "Юргорден", Швеция), 
Арвид Лунберг ("Шеллефтео", Швеция);  
Нападающие: Антон Редин ("Брюнэс", Швеция), Макс Фриберг, Юхан Сундстрем 
(оба - "Фрелунда", Швеция), Оскар Линдберг, Карл Клингберг (оба - "Цуг", 
Швейцария), Патрик Берглунд ("Юргорден", Швеция"), Микаэль Линдквист, Линус 
Юханссон (оба - "Ферьестад", Швеция), Даниэль Бродин ("Фрибур", Швейцария), 
Эмиль Сильвегорд, Фредрик Хендемарк (оба - "Мальме", Швеция), Даниэль Заар 
("Регле", Швеция), Матиас Броме ("Эребру", Швеция).  
Ялонен надеется на опыт 
Юкка Ялонен по традиции финских тренеров делает ставку на домашний турнир, 
на который изначально были вызваны 11 хоккеистов из КХЛ. 12-м стал защитник 
Атте Охтамаа, перешедший в "Барыс" во вторник, 5 ноября. Вратарскую линию 
составят чемпион мира Юхо Олкинуора и лучший голкипер октября Харри 
Сятери. В защите игроки КХЛ будут на ведущих ролях, в частности Юусо 
Хиетанен, Вилле Покка и Микко Лехтонен. В нападении лидерами безусловно 
будут Миро Аалтонен, уфимцы Сакари Маннинен и Тему Хартикайнен, а также 
капитан финской сборной на "золотом" чемпионате мира Марко Анттила.  
Вратари: Юхо Олкинуора ("Адмирал"), Харри Сятери ("Сибирь");  
Защитники: Тему Эронен, Микко Лехтонен (оба - "Йокерит"), Юусо Хиетанен 
("Динамо" Москва), Петтери Линдбом ("Лозанна", Швейцария), Микко Ниемеля 
("Кярпят", Финляндия), Петтери Никиля (ХПК, Финляндия), Атте Охтамаа 
("Барыс"), Вилле Покка ("Авангард"), Юусо Вайнио (ЮП, Финляндия), Вели-Матти 
Виттасмяки ("Таппара", Финляндия);  
Нападающие: Миро Аалтонен ("Витязь"), Марко Анттила, Хенрик Хаапала (оба - 
"Йокерит"), Сакари Маннинен, Тему Хартикайнен (оба - "Салават Юлаев"), Артту 
Иломяки ("Лулео", Швеция), Кристиан Куусела, Нико Ойямяки (оба - "Таппара", 
Финляндия), Юхо Ламмикко, Ессе Пульюярви (оба - "Кярпят", Финляндия), Харри 
Пессонен ("Лангнау", Швейцария), Тони Раяла ("Биль", Швейцария), Тему 
Турунен (ХИФК, Финляндия), Эмели Суоми ("Ильвес", Финляндия), Юхани 
Тюрвяйнен ("Лулео", Швеция).  

https://www.khl.ru/news/2019/11/06/459028.html  

К заголовкам сообщений 
Центральный комплекс хоккейной академии "Авангард" в Омске 
откроется 7 ноября (Sport24.ru, Москва, 6 ноября 2019) 
В четверг, 7 ноября, состоится открытие Центрального спортивного комплекса 
хоккейной академии "Авангарда". Об этом сообщает пресс-служба клуба. В 
эксплуатацию он был введен во втором полугодии 2019 года. 

https://www.khl.ru/news/2019/11/06/459028.html


 

"Открытие спортивного комплекса академии в Омске - важный этап нашей 
масштабной программы по развитию детского хоккея. Массовый хоккей - это 
основа так называемой "воронки отбора", которая позволит нам привлечь к 
тренировкам и соревнованиям как можно больше детей. Самые талантливые из 
них смогут реализовать себя и в профессиональном спорте благодаря вершине 
этой воронки - академии, где мы собрали лучших тренеров, внедрили самые 
эффективные методики обучения и создали комфортные бытовые условия, 
чтобы открыть юным хоккеистам кратчайший путь в профессиональный спорт. 
Причем ребятам не только из Омска - филиалы академии уже действуют в 
нескольких городах Сибири, в подмосковной Балашихе, заработали пилотные 
проекты франшизы. Постепенно мы расширяем программу до федерального 
уровня", - сказал председатель Совета директоров "Авангарда" Александр 
Крылов. 
В состав комплекса входит Ледовый дворец вместимостью 1200 зрителей и 
общежитие для иногородних воспитанников. Во дворце две арены - основная, по 
стандартам Международной федерации хоккея (IIHF), и тренировочная, а также 
медицинский центр, семь спортивных залов, тренажерный зал, пресс-центр. 
Ледовый дворец соединен теплым переходом с общежитием на 160 мест для 
иногородних воспитанников, где предусмотрены учебные классы, 
восстановительный центр, столовая. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-06-tsentralnyy-kompleks-khokkeynoy-
akademii-avangard-v-omske-otkroyetsya-7-noyabrya 

Похожие сообщения (1): 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Неделя в истории КХЛ. Первый матч на "Барыс-арене", возвращение 
Войнова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 ноября 2019) 
Легендарный камбэк в Хельсинки, 15 шайб в Подольске, хет-трик Кицына и 500-
е очко Радулова. KHL.ru - о событиях, которые случились в истории Лиги на 
минувшей неделе.  
500-е очко в карьере Радулова  
Вряд ли кто-то будет спорить с тем, что Александр Радулов - не просто один из 
самых ярких игроков в современном российском хоккее, но и настоящая легенда 
КХЛ. На его счету всего один Кубок Гагарина, но сколько эмоций при этом 
подарил болельщикам - не счесть! Только в КХЛ он набрал 581 очко за восемь 
сезонов. А ведь было в жизни Радулова немало игр за сборную России и клубы 
НХЛ.  
Свое юбилейное 500-е очко в карьере форвард набрал 28 октября 2012 года. На 
дворе стоял локаутный сезон, когда мировые звезды косяком потянулись из-за 
океана. В составе ЦСКА играли Павел Дацюк, Михаил Грабовский и Илья 
Брызгалов, но на даже на их фоне Александр не терялся. Пожалуй, именно он и 
был главной примой команды Валерия Брагина. Это он доказал и в матче с 
"Сибирью". Москвичи одержали победу со счетом 4:2, а Радулов поучаствовал в 
трех из четырех "армейских" шайбах. Любопытно, на противоположной скамейке 
своими подопечными рулил Дмитрий Квартальнов - тренер, который вскоре 
возглавит ЦСКА и вместе с Радуловым доберется до финала Кубка Гагарина. Но 
это уже совершенно другая история.  
"Барыс" обыграл чемпиона в первом матче на новой арене  
В КХЛ почти не осталось хоккейных сооружений, которые можно занести в 
категорию "ретро". Как только новые арены возведут в Новосибирске, Нижнем 
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Новгороде и Екатеринбурге, стадионов с советским прошлым и вовсе не 
останется. Строительный бум пришелся на первое десятилетие XXI века, но и в 
последние годы на карте КХЛ точечно появляются чудеса хоккейной 
архитектуры. К таковым можно отнести и новую арену "Барыса". Возвели ее еще 
летом 2015 года и даже провели традиционный предсезонный турнир. Однако 
сезон астанчане начинали в старом добром ДС "Казахстан".  
Помимо того, что только-только введенное в эксплуатацию сооружение нужно 
было подвести под требования Лиги, так еще и занято оно было празднованием 
550-летия Казахского ханства. Большой хоккей добрался до новой арены только 
28 октября. Открывать современный 12-тысячник приехал СКА - действующий 
обладатель Кубка Гагарина, а по совместительству бывшая команда Андрея 
Назарова. На новой домашней арене "Барыс" нанес поражение чемпионам со 
счетом 4:2.  
Живительный покер Морозова  
Как у любого уважающего себя снайпера, в резюме Алексея Морозова значится 
немало дублей и хет-триков. Одной из самых удобных команд для будущего 
управляющего директора МХЛ, а на тот момент капитана сборной России, была 
"Сибирь". В ворота новосибирцев Морозов забрасывал и две, и три, и даже 
четыре шайбы за матч.  
Во многом уникальное событие произошло 29 октября 2009 года. Действующие 
чемпионы из Казани начали сезон ни шатко ни валко. На момент визита в 
Новосибирск подопечные Зинэтулы Билялетдинова даже не попадали в зону 
плей-офф! Однако покер Морозова привел "Ак Барс" в чувство. После того, как 
лидер казанцев дважды огорчил Томаса Лоусона, один раз пробил Александра 
Фомичева, а напоследок поразил пустые ворота, обладатели Кубка Гагарина 
одержали пять побед в шести играх. А увенчался сезон-2009/2010 для "барсов" 
и вовсе защитой титула. К слову, тот покер примечателен еще и тем, что три 
шайбы Морозов забросил всего за шесть минут - это один из лучших результатов 
в истории КХЛ.  
Войнов вернулся из США и подписал контракт со СКА  
Сегодня Вячеслав Войнов - игрок "Авангарда", а по словам Боба Хартли чуть ли 
не MVP омской команды. Без этого защитника уже нельзя представить 
"Авангард", хотя долгое время фамилия Войнова ассоциировалась со СКА. 
Именно клуб из Санкт-Петербурга протянул Вячеславу руку, когда тот почти на 
год остался без хоккея, а лето 2015 года провел в калифорнийской тюрьме. Как 
только россиянин покинул США, он высадился на берегу Невы.  
Больше месяца двукратный обладатель Кубка Стэнли тренировался отдельно от 
"армейцев", и только 29 октября были улажены все бюрократические 
формальности. В НХЛ он проделал ту же процедуру, что и Илья Ковальчук, 
подписав бумагу о завершении карьеры, а на территории КХЛ петербуржцы 
выкупили права на него у "Трактора". За три года в Северной столице Войнов 
выиграл не только Кубок Гагарина, но и золото Олимпийских игр, где был признан 
лучшим защитником турнира.  
Кицын стал автором самого молодого хет-трика в КХЛ  
Карьера Максима Кицына сложилась явно не так, как ждали от него специалисты 
и как хотел сам чемпион мира среди молодежи. Сегодня он играет в родном 
Новокузнецке и занимает место в пятерке лучших бомбардиров Высшей лиги. В 
тоже время его друзья по "золотому" Баффало выигрывают Кубки Гагарина и 
Кубки Стэнли. Однако в историю Кицын себя вписал не только былинной победой 
над канадцами. 30 октября 2010 года совсем еще молодой сибиряк тремя голами 
помог "Кузне" обыграть "Атлант".  



 

Форвард, которому еще не исполнилось и 19 лет, стал автором самого молодого 
хет-трика в недолгой истории лиги. Это достижение продержалось без малого 
семь лет. Только в августе 2017-го Эли Толванен сделал "трюк со шляпой", 
будучи на шесть месяцев моложе Кицына. Интересно, что те три шайбы так и 
остались для Максима единственными в сезоне-2010/2011, а больше в его 
кахаэловской карьере хет-триков не было. Болельщики, оказавшиеся тем 
октябрьским вечером на трибунах Дворца спорта кузнецких металлургов, стали 
свидетелями чего-то особенного.  
Подольск увидел 15 шайб  
Когда говорят о матче "Витязя" с минским "Динамо", то первым делом 
вспоминают бойню в столице Беларуси, когда на рандеву с болельщиками 
спешили Андрей Назаров с Михаилом Анисиным. Однако помимо той 
скандальной встречи была игра, которая обернулась настоящим голевым 
фейерверком. Праздник для подмосковных болельщиков подкрался незаметно, 
когда 30 октября 2016 года в гости к "Витязю" пожаловали гости из Минска.  
Тон матчу-концерту задал гол Алексея Макеева уже на 13-й секунде. А к третьей 
минуте на счету форварда, который и сегодня является одним из лидеров 
подольской команды, уже был дубль. Тем не менее, на перерыв команды ушли с 
ничейным счетом - 2:2. Даже если бы соперники выдержали такой темп, зрители 
остались бы довольны. Но "Витязь" с "Динамо" пошли дальше и превзошли сами 
себя. После второго периода, в котором подопечные Валерия Белова создали 
задел для победы, последовал аномальный третий. За 20 минут "Витязь" и 
"Динамо" умудрились отличиться семь раз! В итоге сразу три игрока отметились 
дублями, а счет 9:6 сделал матч в Подольске вторым по результативности в 
истории КХЛ. Интересно, что в самом результативном матче Лиги также 
участвовал "Витязь". 4 января 2009 года в Астане хозяева обыграли 
подмосковную команду со счетом 11:6.  
Легендарный камбэк рижского "Динамо"  
Матч в Хельсинки, который проходил 31 октября 2015 года, на первый взгляд 
был ничем не примечателен. Соперники - отнюдь не фавориты, да и в их составе 
было не так уж много ярких исполнителей. Что-то нам подсказывает, что в России 
у этой игры было не слишком много зрителей. Однако те, кто в тот день все-таки 
решили включить КХЛ ТВ, об этом явно не пожалели. Зрители финско-
латвийского противостояния стали свидетелями одной из самых жарких битв во 
всей истории Лиги. А как иначе, когда одна из команд отыгрывает отставание не 
в две или три шайбы, а сразу в пять?  
К середине матча на табло "Хартвалл-Арены" высвечивался счет, который 
воспевался группой "Чайф" применительно к сборным Аргентины и Ямайки по 
футболу. Антигероем выглядел Эрик Шевченко. Две из пяти шайб "шутов" стали 
результатом его двойного удаления. Перевернул игру быстрый дубль Микелиса 
Редлихса, который тот оформил, только-только выйдя из раздевалки на третий 
период. Ну а при счете 4:5 большой штраф Топи Яаколы подарил динамовцам 
овертайм. Гости из Риги, воодушевленные чудесным спасением, одержали 
победу в серии буллитов, вписав себя в историю КХЛ.  
КХЛ создала собственный Медицинский центр  
Смерть Алексея Черепанова шокировала весь хоккейный мир. Скорбел не 
только Омск и родной для юного хоккеиста Барнаул, но и вся Россия. Приходили 
телеграммы с соболезнованиями из Нью-Йорка, где русского нападающего так и 
не дождались. Однако трагедия, произошедшая в Чехове во время матча 
"Витязь" - "Авангард" не ограничилась только слезами и нашла свое 
продолжение в регламенте Лиги.  



 

Гибель Черепанова побудила КХЛ создать собственный Медицинский центр. О 
начале его работы было объявлено 1 ноября 2008 года. Возглавил новый 
департамент известный эксперт по борьбе с допингом Николай Дурманов. А уже 
через неделю было проведено углубленное обследование первых 67 хоккеистов. 
Создание Медицинского центра позволило выявить проблемы с сердцем у ряда 
игроков, тем самым предотвратив возможности новых несчастных случаев.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/06/459027.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2019/11/06/459027.html
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